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Elections locales : 
Le Président Tebboune accomplit son devoir électoral

Les élections locales, la dernière étape pour l’édification
 d’un Etat moderne

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a accompli hier samedi au 
niveau de l’Ecole Ahmed 
Ouroua à Staouéli (Alger-
ouest), son devoir électoral, 
en compagnie de sa famille, 
dans le cadre de l’élection 
des membres des Assemblées 
populaires communales et de 
wilaya (APC/APW).

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a affirmé, hier 

samedi à Alger, que les élections 
locales sont “la dernière étape 
pour l’édification d’un Etat 
moderne” avec la participation de 
ses enfants.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de l’accomplissement 
de son devoir électoral, en 
compagnie de sa famille, à l’école 
Ahmed Aroua de Staouéli, M. 
Tebboune a précisé que ce rendez-
vous électoral “est la dernière 
étape pour l’édification d’un Etat 
moderne avec la participation de 
ses enfants qui choisiront leurs 
responsables et élus”.
“Nous bâtirons un Etat 
économiquement fort au sein de 
la démocratie et de la liberté du 
citoyen”, a-t-il ajouté.
Le président de la République 
a également mis en avant 
l’importance de cette échéance 
nationale qui connaitra, selon 
lui, une “forte” participation des 
citoyens, étant “concernés de 
façon directe”.
Il a, en outre, appelé les partis 
et la société civile à contribuer 
à la diffusion des valeurs de 
“citoyenneté”, à travers la 
sensibilisation à l’importance du 
vote pour “choisir les élus qui 
seront chargés de la gestion des 
affaires des citoyens au niveau 
local”, ajoutant que “le vote est 
un droit et un devoir mais non 
obligatoire”.
“Ce rendez-vous électoral 
s’inscrit dans le cadre du 
parachèvement de l’édification 
des institutions de l’Etat élues”, a 
précisé M. Tebboune, soulignant 
que les APC et APW sont “les 
institutions étatiques de base 

auxquelles il faut conférer  de 
larges prérogatives”.
Réaffirmant que ces prérogatives 
“devront permettre aux 
assemblées élues de gérer leurs 
affaires”, le président de la 
République a indiqué qu’il “y 
aura une révision radicale des 
modes de gestion des collectivités 
locales au cours de l’année 2022”, 
en révisant les codes communal 
et de wilaya.
M. Tebboune a souligné que 
l’organisation de différentes 
échéances nationales vise “la 
mise en place d’institutions 
légitimes”, saluant à ce propos 
la régularité des précédentes 
élections législatives dont “la 
transparence ne peut être remise 
en cause par quiconque”.
S’agissant des communes où 
aucun candidat ne s’est présenté, 
le chef de l’Etat a précisé que 

le nombre de ces cas est “très 
rare”, affirmant que “la loi est 
claire dans ce cadre”, d’autant 
qu’elle prévoit la création 
d’une commission de gestion 
des affaires de la commune, en 
attendant l’organisation d’autres 
élections.
Pour ce qui est du rôle et de 
la place des jeunes dans ces 
élections, le président de la 
République a indiqué que cette 
catégorie est “une majorité” dans 
le pays, soulignant la nécessité 
de “leur donner l’occasion de 
faire leurs preuves, au vu de 
leurs qualifications en matière 
d’assimilation des lois de gestion 
et d’organisation”.
Répondant à une question sur les 
garanties de préservation des voix 
des électeurs et de protection des 
assemblées élues, le président 
Tebboune a annoncé “une 

loi au niveau de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), qui 
sera promulguée prochainement 
et qui portera sur la protection 
des institutions et interdira le 
détournement des voix des 
électeurs”.
Il a affirmé que quiconque appelle 
à entraver l’opération électorale, 
“marche à contre-courant” et 
contre “la majorité du peuple”, 
ajoutant que l’Algérie avance sur 
la bonne voie pour la construction 
d’une économie forte et d’une 
véritable démocratie”.
Pour M. Tebboune, “l’opinion 
de l’opposition politique est 
respectée et autorisée, pour 
peu qu’elle ne mène pas à la 
violence et à des faits lourds de 
conséquences”.
Evoquant les zones d’ombre, le 
Président de la République dira 
que l’Etat s’emploie à réaliser le 

développement dans ces zones, 
et ce, à travers la concrétisation 
du développement dans les 
communes, étant des institutions 
de base de l’Etat.
Le Président Tebboune a fait état, 
à ce propos, de “1541 communes 
dont plus de 900 sont très pauvres 
et incapables de gérer leurs 
affaires et d’autres communes 
très riches”, annonçant, par la 
même occasion, que la révision 
des codes communal et de 
wilaya offrira aux communes, 
des moyens adaptés à leurs 
politiques locales, estimant que 
“l’autonomie des communes 
cadre avec leurs moyens 
financiers et nous tenterons 
de créer des nouvelles sources 
financières pour les communes”.
Dans le même contexte, le Chef 
de l’Etat a indiqué que “les 
prérogatives des communes 
demeurent liées à leurs moyens 
matériels et financiers”, 
soulignant “l’importance de 
durcir le contrôle des dépenses 
publiques, conformément aux 
règles générales de gestion”.
“Revendiquer des prérogatives 
allant jusqu’à la liberté absolue 
pour les communes, est une 
chose qui n’arrivera pas, car nous 
sommes un Etat unifié”, a-t-il 
soutenu.
Par ailleurs et répondant à 
une question sur la visite de 
travail effectuée par la cheffe 
du Gouvernement tunisien 
Najla Boudan, jeudi dernier en 
Algérie, M. Tebboune a indiqué 
que cette visite entrait dans le 
cadre de “l’échange de visites 
et d’expériences entre les deux 
pays”, réaffirmant qu’il effectuera 
“une visite d’Etat en Tunisie, 
pays frère”.
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Locales du 27 novembre :
Ouverture des bureaux de vote à travers tout 

le territoire national

Près de 24 millions d’électeurs appelés aux urnes 
pour le renouvellement des APC et APW

Locales du 27 novembre : 
Dernier jalon dans l’édification des institutions 

démocratiques

Le Premier ministre, ministre des 
Finances, Aïmene Benabderrahmane 
a souligné, samedi à Alger, que 

les locales du 27 novembre constituaient 
le dernier jalon dans l’édification des 
institutions démocratiques du pays, 
souhaitant que cette échéance permette 
d’élire des élus capables de donner 
un nouveau souffle à la gestion des 
collectivités locales.
Aujourd’hui, “nous assistons à la 
mise en place de l’ultime jalon de 
l’édifice institutionnel, tel que promis 
par le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et conformément 
à la Constitution de 2020”, a déclaré M. 
Benabderrahmane à la presse, au terme de 
l’accomplissement de son devoir électoral 

à l’école Mohamed Aftouche de Birkhadem 
dans le cadre des élections communales et 
de wilayas (APC-APW).  
Cela “constitue un acquis pour tous les 
Algériens”, a ajouté M. Benabderrahmane, 
souhaitant que ces élections permettent 
d’élire les personnes capables de donner un 
nouveau souffle à la gestion des collectivités 
locales et d’atteindre des niveaux de 
croissance escomptés par tous, en vue de 
rompre avec “la gestion irrationnelle qui 
était répandue par le passé”.
“Cette différence passe par l’élection 
d’un cadre humain qui puisse opérer le 
développement escompté par tous”, a-t-il 
dit, appelant les citoyens à “se rendre en 
masse aux urnes pour réaliser l’objectif 
attendu de ces élections”.      

Les bureaux de vote ont 
ouvert samedi matin à 
08h00 à travers tout le 

territoire national pour l’élection 
des membres des Assemblées 
populaires communales et de 
wilaya (APC/APW) pour un 
mandat de cinq ans.
La fermeture des bureaux de 
vote interviendra le même jour à 
19h00. Le président de l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE) peut, cependant, 
en cas de nécessité, sur demande 
du coordinateur de la délégation 
de wilaya, proroger l’horaire 

de clôture des bureaux de vote 
jusqu’à 20h00, maximum.
Pour la deuxième fois consécutive 
(après les législatives du 12 juin 
2021), les électeurs choisiront 

leurs représentants selon le 
mode scrutin de liste ouverte à 
la représentation proportionnelle 
avec vote préférentiel, sans 
panachage.

Le nombre de candidats pour 
les APC est de 115.230, alors 
que pour les APW le nombre de 
candidats s’élève à 18.993. 
Plus d’un million d’encadreurs 
(1.228.580) seront mobilisés 
pour le bon déroulement du 
scrutin dans 61.696 bureaux et 
13.326 centres de vote, repartis 
à travers les 1.541 communes du 
pays. Le scrutin se déroulera en 
présence de 182.981 observateurs 
délégués par la quarantaine de 
partis politiques en lice pour ces 
élections locales.
Les opérations de vote anticipées 

ont débuté le 24 novembre, à 
travers les 129 bureaux itinérants, 
dans les zones éloignées de 
16 wilayas du pays, soit 72 
heures avant le scrutin national, 
conformément à la Loi organique 
portant régime électoral.
Le corps électoral s’est élevé, au 
terme de la révision exceptionnelle 
des listes électorales, à 23.717.479 
électeurs et électrices, selon 
les données communiquées par 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE), instance 
qui supervise tout le processus 
électoral.

Près de 24 millions 
d’électeurs sont appelés 
aux urnes ce samedi, 

pour élire leurs représentants 
aux Assemblées populaires 
communales et de wilaya (APC/
APW), un scrutin qui constitue 
le ouronnement du processus 
d’édification institutionnelle 
et devant marquer le passage à 
une nouvelle gouvernance des 
collectivités pour imprimer une 
forte impulsion au développement 
local.
Le corps électoral s’est élevé, au 
terme de la révision exceptionnelle 
des listes électorales, à 23.717.479 
électeurs et électrices, selon 
les données communiquées par 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE), instance 
qui supervise tout le processus 
électoral.

Les opérations de vote anticipées 
ont débuté le 24 novembre, à 
travers les bureaux itinérants, 
dans les zones éloignées des 
wilayas du sud du pays, soit 72 
heures avant le scrutin national, 
conformément à la Loi organique 
portant régime électoral.
Le nombre de candidats pour 
les APC est de 115.230, alors 
que pour les APW le nombre de 
candidats s’élève à 18.993.
Plus d’un million d’encadreurs 
seront mobilisés pour le bon 
déroulement du scrutin dans 
61.696 bureaux et 13.326 centres 
de vote, repartis à travers les 1.541 
communes du pays. Le scrutin se 
déroulera en présence de 182.981 
observateurs délégués par la 
quarantaine de partis politiques 
en lice pour ces élections locales.
Un protocole sanitaire a été signé 

par l’ANIE et le ministère de 
la Santé, en vue de prévenir la 
propagation du Covid-19. Les 
deux parties ont souligné leur 
attachement à l’application stricte 
des mesures préventives pour 
le déroulement du scrutin “en 
toute sécurité”, relevant que tous 
les moyens nécessaires ont été 
mobilisés pour la réussite de ce 
rendez-vous.
Un budget de 8,67 milliards 
de dinars a été alloué pour les 
dépenses liées à la préparation 
et à l’organisation des élections 
locales.
Le président de l’ANIE, 
Mohamed Charfi, a estimé 
que “toutes les conditions” de 
réussite des élections locales du 
27 novembre “sont réunies”, tout 
en relevant que cette réussite était 
“étroitement liée au degré d’éveil 

démocratique chez le citoyen”.
Les élections locales s’inscrivent 
dans le cadre du parachèvement 
du processus d’édification 
institutionnelle mis en œuvre par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune. Elles 
ont été précédées du référendum 
sur la révision de la Constitution 
du 1er novembre 2020 et des 
élections législatives du 12 juin 
2021.
En présidant la cérémonie 

d’installation des membres du 
Conseil national économique, 
social et environnemental 
(CNESE), le 28 septembre dernier, 
le président de la République 
avait qualifié les élections locales 
d’”étape cruciale du processus de 
redressement, dont découleront 
des assemblées
représentatives à même de prendre 
en charge les préoccupations et 
les aspirations des citoyens”.
Le Premier ministre, ministre 
des Finances, M. Aïmene 
Benabderrahmane, avait 
annoncé, lors de la présentation 
au Parlement du Plan d’action de 
son gouvernement, l’installation, 
en octobre 2021, d’ateliers de 
réforme dédiés à la révision des 
codes communal et de wilaya, en 
vue de “répondre aux exigences 
du développement local”.
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Levée des subventions sociales :
 Seules les personnes “aux revenus élevés” concernées

Covid-19/ Vaccin :
 Introduire la 3ème dose pour les personnes âgées 

et les malades chroniques

Grippe saisonnière : 
La campagne de vaccination débutera le 29 novembre

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a affirmé, 

vendredi, que la révision de l’aide 
sociale passera par un débat 
national élargi, assurant que la 
levée des subventions sociales 
concernera seulement un tiers des 
citoyens parmi ceux ayant des 
“revenus très élevés”.
“La révision de l’aide sociale doit 
passer par un débat national”, a 
déclaré le Président Tebboune lors 
de sa rencontre périodique avec 
des médias nationaux diffusée 
sur plusieurs chaînes télévisées et 
radiophoniques nationales.
Et d’ajouter : “les mécanismes de 
cette révision ne sont pas encore 
arrêtés, ni encore ses modalités, 
ses objectifs et les concernés”.
“La levée des subventions 
sociales concernera seulement 
un tiers des citoyens parmi ceux 

ayant des revenus très élevés”, a 
souligné le Président Tebboune.
Et de faire remarquer que cette 
réforme nécessite un certain 
niveau de numérisation et des 
statistiques précises sur les 
revenus en vue de classer les 
catégories pauvres, moyennes 
et riches, or ces statistiques 
actuellement ne sont pas 

“minutieuses” à ce sujet.
Les syndicats seront associés à ce 
débat national sur la révision de 
l’aide sociale consacrée par la loi 
de finances 2022, a fait savoir le 
président Tebboune.
Sur cette base, la révision de la 
politique de subvention sociale 
ne signifie d’aucune manière une 
levée des subventions pour ceux 

qui y sont éligibles, a soutenu le 
Chef de l’Etat qui a assuré que 
“les aides sociales en Algérie se 
poursuivront à jamais”.
“L’édification d’un Etat social 
démocratique répond à un devoir 
de fidélité au serment des vaillants 
chouhadas et à la Proclamation 
du 1er Novembre 1954”, a-t-il 
ajouté.

Le président de la République a 
également précisé que la réforme 
de la politique des subventions 
s’inscrit dans le cadre des 
réformes structurelles socio-
économiques globales qui seront 
concrétisées l’année prochaine 
afin de bâtir un Etat moderne.
Interrogé sur l’échec des 
précédentes tentatives de réforme 
de la politique de subvention, 
M. Tebboune a imputé cet échec 
à “la grande improvisation” qui 
marquait cette démarche dans le 
passé.
Il a déploré les débats dominant 
la scène médiatique au sujet de 
la révision de la politique sociale 
du pays, qui, a-t-il dit, “ont peut-
être exploité un dérapage verbal 
d’un ou plusieurs responsables”, 
affirmant qu’il était encore tôt de 
débattre de ce sujet.

Le Directeur général de 
l’Institut Pasteur, Fouzi 
Derrar, a insisté vendredi à 

Alger sur l’introduction de la 3e 
dose du vaccin anti-Covid pour 
les personnes âgées et les malades 
chroniques.
Dans une déclaration à l’APS 
en marge de sa participation à 
une téléconférence des ministres 
africains de la santé, en prévision 
de la session extraordinaire de 
l’Organisation mondiale de la Santé 
(OMS) dont la tenue est prévue 
lundi prochain à Genève, le même 
responsable a fait état de la “nécessité 
de fournir une 3e dose du vaccin 

anti-Covid au profit des personnes 
âgées et des catégories souffrant de 
maladies chroniques conformément 
aux recommandations de l’OMS et 
des instances scientifiques”.
“Il est recommandé de prendre une 
3e dose de vaccin suite au constat 
d’une baisse d’immunité, six mois 
après la prise des 1ère et 2ème 
doses chez les personnes âgées 
et les malades chroniques”, a-t-
il expliqué, révélant que “20.000 
personnes (de ces catégories) ont eu 
leur troisième dose”.
Dans le cadre du lancement de la 
campagne de vaccination contre la 
grippe saisonnière lundi prochain à 

travers tous les wilayas du pays, M. 
Derrar a appelé les personnes âgées 
et les malades chroniques à en tirer 
profit.
“La double prise des vaccins anti-
Covid et antigrippal ne constitue 
aucun danger sur la santé de l’être 
humain selon l’OMS”, a-t-il 
soutenu. 
“En concomitance avec le lancement 
de cette campagne, l’Institut 
Pasteur a importé 2 millions de 
doses de vaccin antigrippal pour 
les distribuer aux établissements 
concernés et aux officines à travers 
tout le territoire national”, selon le 
même responsable.

La campagne de vaccination 
contre la grippe saisonnière 
débutera le 29 novembre, 

a annoncé vendredi le directeur  
général de l’Institut Pasteur 
d’Algérie, Dr Fawzi Derrar.
“La campagne nationale de 
vaccination contre la grippe 
saisonnière, pour laquelle le 
ministère de la Santé a mobilisé 
tous les moyens nécessaires, 
débutera le 29 novembre”, a 
déclaré à l’APS M. Derrar, en 
marge de la Téléconférence des 
ministres africains de la Santé, 
en prévision de l’Assemblée 
extraordinaire de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS), 
prévue lundi à Genève (Suisse).
Le Directeur général de l’Institut 

Pasteur d’Algérie a fait état de 
l’acquisition de deux (2) millions de 
doses de vaccins qui sont en cours 
de distribution aux établissements 
sanitaires et hospitaliers participant 
à la campagne vaccinale aux côtés 
des pharmacies d’officine.
M. Derrar a appelé les citoyens, 
notamment les personnes âgées, les 
malades chroniques et les femmes 
enceintes, à se faire vacciner 
contre la grippe saisonnière pour 
se protéger et protéger la société.
Selon les recommandations de 
l’OMS, il n’y a pas de contre 
indication à recevoir en même 
temps le vaccin antigrippal et celui 
anti-covid, a assuré le responsable.
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Loi de finances 2022 : 
Plusieurs mesures au profit de l’investissement

Economie : 
La priorité aux investisseurs locaux

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a affirmé, 

vendredi, que la politique 
d’investissement en Algérie 
tenait compte des besoins du 
pays, soulignant que la priorité 
est accordée investisseurs locaux.
“L’investissement en Algérie doit 
être se faire selon le besoin du 
pays et la priorité est accordée 
aux opérateurs locaux”, a précisé 
le Président Tebboune lors de 
sa rencontre périodique avec 
des représentants de la presse 
nationale.
Il a fait état, dans ce sens, 
d’”investisseurs algériens 
qui possèdent des capitaux 
importants qui ont préféré 
investir dans d’autres pays où ils 
créent de la valeur ajoutée et des 
emplois avec des fonds provenant 
de l’Algérie”.
Interrogé sur le suivi des projets 
de développement confié au 

directeur de cabinet de la 
Présidence de la République, le 
Chef de l’Etat a rappelé que le 
dossier économique faisait partie 
de son programme, ajoutant 
que “la majorité des citoyens 
conviennent de la justesse des 
décisions qui hélas ne sont 
pas appliquées”. “Des parties 
entravent la mise en oeuvre de ces 
décisions”, a-t-il fait remarquer.
Relevant que la non application 
des décisions qu’il a prises a 
entraîné la révocation de walis 
et de ministres, le chef de 
l’Etat a indiqué que le dernier 
remaniement ministériel est 
intervenu dans ce sens (non 
application des décisions).
Il a souligné, par ailleurs, que 
l’objectif de la pluralité des 
institutions de contrôle, à l’instar 
de la médiateur de la République, 
est de renforcer le contrôle sur la 
gestion de l’argent public.

La loi de finance pour 
l’année 2022, adoptée 
jeudi par le Conseil de 

la Nation, prévoit plusieurs 
mesures, fiscales et législatives, 
visant l’encouragement de 
l’investissement, particulièrement 
au profit des jeunes entrepreneurs.
La loi prévoit des exonérations 
fiscales à l’endroit des jeunes 
entrepreneurs inscrits dans les 
différents dispositifs d’aide à 
l’emploi, des start-up et des 
entreprises exportatrices et 
génératrices de devise.
Ainsi, les activités exercées 
par les jeunes promoteurs 
d’investissements, d’activités 
ou de projets, éligibles aux 
dispositifs d’aide à l’emploi 
régis par l’Agence nationale 
d’appui et de développement 
de l’entreprenariat (Anade), la 
Caisse nationale d’assurance 
chômage (Cnac), ou l’Agence 
nationale de gestion de micro-
crédit (Angem), seront exonérées 
totalement de l’Impôt sur le 
revenu global (IRG), de l’impôt 
sur le bénéfice des entreprises 
(IBS) et de la taxe foncière sur les 
propriétés bâties pour une période 
de trois ans.
Lorsque ces activités sont 
implantées dans une zone à 
promouvoir, la période de 
l’exonération est portée à six 
années, selon la LF, qui stipule que 
cette période est prorogée de deux 
années lorsque les promoteurs 
d’investissements s’engagent à 
recruter au moins trois employés 
à durée indéterminée.
La période d’exemption de 
l’IRG et de l’IBS est portée à 

10 années lorsque les activités 
exercées sont implantées dans 
une zone du Sud bénéficiant de 
l’aide du Fonds de gestion des 
opérations d’investissements 
publics inscrites au titre du 
budget d’équipements de l’Etat et 
de développement des régions du 
Sud et des Hauts-Plateaux.
En outre, les entreprises 
disposant du label “start-up” sont 
déchargées de la taxe sur l’activité 
professionnelle (TAP), de l’IRG 
ou de l’IBS ainsi que de l’impôt 
forfaitaire unique (IFU), pour une 
durée de quatre ans, à compter de 
la date d’obtention du label, avec 
une année supplémentaire, en cas 
de renouvellement.
Afin d’encourager l’exportation 
hors-hydrocarbures, les revenus 
issus des opérations d’exportation 
de biens et de services sont 

exonérés de façon “permanente” 
de l’IRG et de l’IBS.
Selon la LF, les revenus ayant 
servi au cours de l’année de 
leur réalisation à la prise de 
participation dans le capital des 
sociétés de production de biens, 
de travaux ou de services ainsi 
que les opérations génératrices de 
devises sont, eux aussi, dispensés 
de l’IRG.
En vue de la mise en place d’un 
tissu économique productif, 
performant et créateur d’emplois, 
la loi prévoit également de 
soumettre les bénéfices des 
entreprises de production au 
taux réduit en matière d’IBS 
lorsqu’ils sont destinés, au cours 
de l’exercice de réalisation dudit 
bénéfice, à l’acquisition de biens 
d’équipements de production en 
relation avec l’activité exercée.

Cette disposition s’applique 
également pour les bénéfices 
ayant concouru à l’acquisition 
d’actions, de parts sociales ou 
de titres assimilés, permettant 
la participation à raison d’au 
moins 90% dans le capital d’une 
autre société, sous réserve de 
la libération de la totalité du 
montant réinvesti.
Le tourisme fait également 
partie des secteurs à encourager, 
puisque il est indiqué dans la loi 
de finances 2022 que les revenus 
issus de l’exercice d’une activité 
d’artisanat traditionnelle et de 
l’activité d’artisanat d’art, sont 
exemptés de l’IRG pour une 
période de dix ans.
Les entreprises touristiques créées 
par les promoteurs nationaux 
ou étrangers, à l’exception des 
agences de tourisme et de voyage, 

bénéficient d’une exonération 
totale de l’IBS pendant dix ans. 
Quant aux agences de tourisme 
et de voyage et les établissements 
hôteliers, ils bénéficient d’une 
exonération de l’IBS pendant une 
période de trois années.
Les prestations liées aux 
activités touristiques, hôtelières, 
thermales, de restauration 
touristique classée, de voyage 
et de location de véhicules 
de transport touristique, sont 
soumises aux taux réduit de la 
taxe sur la valeur ajoutée (TVA) 
à titre transitoire et jusqu’au 31 
décembre 2024, selon la LF.
Dans le cadre de la politique de 
développement de l’aquaculture, 
à travers notamment, l’octroi 
d’incitations d’ordre fiscal, la loi 
prévoit de soumettre les opérations 
d’importation des géniteurs, des 
juvéniles, des alevins, des post 
larves de crustacés, des naissains 
de mollusques bivalves, des oeufs 
et des laitances, au taux réduit de 
9% de la TVA et au taux de 5% 
des droits de douane.
Les produits locaux issus de 
l’aquaculture, sont, quant à eux, 
soumis au taux réduit de 9% de 
la TVA.
Il est également mentionné dans 
la LF qu’une dotation de 58 
milliards de dinars sera répartie 
sur les 58 fonds d’investissement 
de wilaya chargé de participer au 
capital des Petites et moyennes 
entreprises créées par les jeunes 
entrepreneurs, à raison de 1 
milliard de dinars par wilaya, qui 
peuvent, désormais, bénéficier 
d’un renouvellement de la 
dotation.
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ANNABA / Infrastructures scolaires
Réception dès l’année prochaine d’un nouveau lycée à la commune de Séraidi 

Le wali sur le terrain pour inspecter les travaux

ANNABA / COVID-19
Malgré l’apparition d’un nouveau variant  en Afrique australe 

baptisé "Omicron" :…à Annaba le port du masque complètement 
négligé

ANNABA / Elections locales  
Le wali d'Annaba accompli son devoir électoral 

à l’école ‘’Abbane Ramdane’’

Un nouveau lycée  sera 
réceptionné à la  commune 
de Séraidi   au titre de la 

prochaine rentrée scolaire 2022/2023, 
ce qui   va permettre de renforcer 
les infrastructures du secteur de 
l’éducation et d'améliorer les conditions 
de scolarisation des élèves, a-t-on 
appris  lors d’une visite d’inspection  
du wali d’Annaba à travers plusieurs 
localités  jeudi dernier. Il s’agit d’un 
lycée qui sera réalisé  au niveau de   
Séraidi , nous a-t-on précisé sur place. 
Cette nouvelle structure  pédagogique 

va contribuer à mettre fin aux 
déplacements des élèves vers la ville 
d’Annaba et éviter la  surcharge dans 
les classes et améliorer les conditions 
de scolarisation des élèves, a-t-on 
souligné. Le chef de l'exécutif a insisté 
sur le respect des délais de réalisation 
et la qualité des travaux, avec toutes les 
commodités nécessaires telles que les 
raccordements  en Gaz et électricité et 
alimentation en eau « Nous avons un 
engagement à honorer pour la prochaine 
rentrée scolaire » a-t-il indiqué. Selon 
les habitants , c’est une bonne nouvelle 
, enfin nos enfants pourront s’adonner 
à leurs études sereinement.

Face à un virus aussi 
contagieux que le 
coronavirus actuel et ses 

variants, le masque demeure 
le meilleur moyen de réduire 
le nombre de particules virales 
absorbées pour permettre à 
l’immunité de neutraliser 
l’infection. A Annaba, l’abandon 
complet du port du masque et 
du respect de la distanciation 
physique dans les lieux publics 
et les espaces fermés est criard. 
Les spécialistes dénoncent cette 
«négligence», et appréhendent 
une importante propagation 
virale et l'enclenchement d'une 
quatrième vague de la pandémie 
de Covid-19. L’apparition de 
nouveaux variants, comme c’est 
le cas aujourd’hui du variant 
‘’Omicron’’  répandu en Afrique    
australe et l’ampleur de la 
pandémie qui touche plusieurs 
pays Européens, notamment la 

France, l’Allemagne, la Belgique, 
l’Angleterre et à un degré 
moindre l’Italie et l’Espagne 
fait craindre le pire, surtout au 
vu du relâchement de la part 
des citoyens. Les transports 
qui devaient respecter un 
remplissage de 50% ont retrouvé 
la «normalité». Sur la route, des 
bus bondés de passagers circulent 
au vu et au su de tout le monde. 
À bord, personne ne porte de 
masque, la plupart se contentent 
de le disposer sous le menton, 
alors que le cout du masque ne 
dépasse pas les 20 DA.  Les 
restaurants, fastfood ou lieux de 
détentes  ne se soucient nullement 
des recommandations pour 
la lutte contre le coronavirus. 
Tout le personnel médical, 
paramédical ainsi que les agents 
de sécurité continuent à porter le 
masque de protection. Au vu du 
développement de la situation 
sanitaire, et surtout avec la 
hausse des cas au niveau national, 

malgré la campagne massive 
de vaccination les spécialistes 
lancent un énième appel à 
redoubler de vigilance et à éviter 
tout relâchement, notamment 
durant cette période. Toutefois, 

un relâchement dans l'application 
de ces mesures a été constaté 
notamment au niveau des moyens 
de transport et des commerces.
Le non-respect des mesures 
préventives, notamment la 

distanciation sociale, le port de 

masque, l'hygiène des mains et le 

respect du confinement peuvent 
contribuer à la propagation de 

cette pandémie. 

Le wali d’Annaba, Djamel 
Eddine Berrimi, a 
accompli, hier Samedi  en 

matinée, son devoir électoral à 
l’école ‘’Abbane Ramdane’’. Le 
chef de l’exécutif a accompli son 
devoir  en vue d’élire l’un des 
représentants candidats aux
Elections  locales APW-APC. 
Les chefs de partis ou encore 
les candidats ont, durant toute 

la campagne, été unanimes à 
affirmer que  la responsabilité 
incombe désormais au citoyen 
qui doit participer et contribuer 
à la réalisation de la démocratie 
et de l'Etat de droit, en allant 
voter au profit des compétences 
capables de faire entendre leurs 
voix haut et fort. Le véritable 
changement auquel aspire le 
citoyen «passe par un choix 
judicieux de ses représentants à 
l'Assemblée.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

I.B
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ANNABA / Amélioration du cadre de vie 

Les habitants de la circonscription 
‘’Benmostefa Benaouda ‘’ 

interpellent la wali déléguée

ANNABA / Commerce 
Le ‘’Black Friday’’ refait surface 
à Annaba…réalité ou arnaque 

virtuelle 

ANNABA / Environnement
Les habitants de la résidence Eucalyptus 

à Sidi Achour se plaignent 
de la stagnation des eaux usées

ANNABA / Berrahal 
Sit-in des souscripteurs 

du quota 326 + 54 
logements LPA devant 

la direction du logement

Plusieurs habitants de la nouvelle 
ville‘’Benmostefa Benaouda‘’,  ont  
réclamé  l’amélioration de leur cadre 

de vie et ont lancé un appel de détresse au 
wali déléguée Wasila Bouchachi, pour 
intervenir et mettre fin à leur souffrance. A 
ce sujet, ils ont sollicité l’amélioration des 
services de  transport, l’ouverture des aires 
de jeux  et le service continu de la PMI 

qui selon eux ferment ses portes plutôt que 
prévu.  En effet, les habitants affirment 
que leur localité est marginalisée, car elle 
n’a pas bénéficié d’un développement 
urbain depuis leur relogement, vu que 
cette localité est dépourvue de toutes les 
commodités, bien que la wali-déléguée 
les avait rassurés que les autorités locales 
étaient disposées  à traiter toutes leurs 
doléances selon les priorités.

Depuis quelques jours  la grande 
opération commerciale a été lancée 
au cours de laquelle commerçants 

et e-commerçants multiplient les 
promotions et réductions allant jusqu’à 
plus de 80%.
Le phénomène américain du «Black 
Friday» refait surface en Algérie ! Sur 
Internet notamment au niveau de plusieurs 
magasins à Annaba. C’est une journée ou 
même un week-end marqué par des grandes 
réductions qui touchent  un rayon très large 
de produits commerciaux, en particulier 
les vêtements et l’électroménager. Vous 
avez sûrement dû remarquer des affiches 
qui annoncent un «vendredi noir». Il s’agit 
tout simplement de méga promotion qui 
ne durent que heures tout au plus, tout 
le week-end mais qui promettent des 
promotions et des réductions parfois de  
90%. C’est le site de vente en ligne Jumia 

qui a commencé ce nouveau concept venu 
des Etas Unis. Il aspire ni plus ni moins à 
toucher 5 millions de clients! Pour cela, il 
a allongé son Black Friday qui s’étaleras 
jusqu’au mois de décembre. Au niveau des 
grands magasins de la ville d’Annaba qui 
ont affiché un vendredi noir cette semaine,  
les clients semblaient être pris de frénésie 
et vouloir tout dévaliser. On a pu constater 
l’ampleur de cette opération, pratiquée 
par la quasi-totalité des magasins. Deux 
jeunes femmes, ont décidé de ne pas rater 
cette occasion. Les commerçants se sont 
frotté les mains, notamment «en cette 
conjoncture où nos produits s’écoulent 
mal, en raison de l’augmentation des prix», 
selon le propriétaire d’un magasin. Les 
employés, renforcés pour la circonstance, 
sont dépassés. Il semble donc y avoir 
pour tous les goûts et surtout pour toutes 
les bourses. Mais gare aux mauvaises 
surprises ! Si certaines affiches tiennent 
parole, d’autres ne semblent être que de la 

Les souscripteurs du quota 
326+ 54 logements 
promotionnel Aidé (LPA) 

de la commune de Berrahal   
se sont rassemblés devant le 
siège  de l’agence Immobilière 
‘’Chorfi Wahid’’ pour protester, 
contre le retard accru des travaux 
de finition de leur projet de 
logements, ensuite ils se sont 
rendus au siège de la direction 
du logement, revendiquant 
l’intervention des  responsables 
concernés afin  d’accélérer la 

cadence des  travaux et de livrer 
leur logement dans le meilleurs 
délais . Un projet qui dure depuis 
11 ans, les familles semblent vivre 
un véritable calvaire, et  occupent 
des habitations précaires réalisées 
avec leurs moyens de bord, et ce 
en l’absence d’un minimum de 
commodités, comme l’évacuation 
des eaux usées, l’alimentation 
d’eau potable, l’électricité et les 
sanitaires. « Nous sommes en 
attente depuis des années et nous 
voulons passer cet hiver dans des 
logements décents.» s’exprimera 
un plaignant.

Les habitants de la résidence 
Eucalyptus qui se situe en 
face du parc d’attraction 

de Sidi achour,  ont interpellé 
les services de l’APC, pour une 
intervention immédiate à l’effet 
de se pencher sur le problème 
des eaux usées stagnant à l’entrée 
de leur résidence, en raison de 
la défectuosité des conduites 
d’évacuation d’où émanent des 
odeurs écœurantes. Selon les 
habitants de la cité, cette situation 

qui perdure depuis quelque temps 
est devenue insupportable,  issues 
des égouts, mal entretenus. «Ces 
odeurs malodorantes émanant de 
ces eaux polluent l’atmosphère 
et incommodent les habitants 
jusqu’à l’intérieur de leurs 
domiciles.  « Cela fait plusieurs 
semaines que nous subissons 
ces désagréments en sus de la 
prolifération des moustiques. Nos 
enfants ne peuvent même plus 
sortir pour jouer à l’extérieur», 
s’est exclamé un des habitants. 
Ces eaux stagnantes suscitent 

la crainte des habitants au 
sujet des risques de maladies 
à transmission hydrique et des 
conséquences néfastes sur la 
santé publique. Les lieux sont 
ainsi propices à la prolifération 
de toute sorte d’insectes rampants 
et volants qui envahissent la cité.
Devant cette situation affligeante 
qui ne cesse de persister, les 
résidents de cette cité sollicitent 
l’intervention rapide des pouvoirs 
publics pour une prise en charge 
de leur doléance.

Sihem Ferdjallah

I.B

Sarah Yahia
I.B
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Tout automobiliste est 
soumis au respect des 
règles du code de la 

route. Les accidents de la route 
constituent une hécatombe et 
anéantissent des milliers de 
vies humaines dans le pays, 
notamment au niveau de la 
wilaya d’Annaba. Ce qui 
causent des tragédies sociales 
et engendrent des pertes 
économiques et financières 
fort importantes pour les 
pouvoirs publics, malgré tous 
les dispositifs et les moyens 
colossaux mobilisés par les 
services de sécurité…Les 
routes tuent chaque jour. 
Souvent, l’imprudence de 
certains conducteurs qui ne 
respectent pas les consignes 
et les prescriptions du code 
de la route sont derrière des 
drames qui endeuillent des 
familles qui ne s’y attendent 
aucunement. Les routes 
demeurent encore des lieux 
de tous les dangers, malgré 
les mesures drastiques et 
dissuasives qui frappent les 
contrevenants. Une chose 

est cependant certaine, c’est 
que les normes mondiales de 
sécurité routière ne sont pas 
rigoureusement respectées 
par toutes les parties.  Ce 
qui favorise ces accidents  
c’est la persistance de la 
délinquance au volant de 
beaucoup de chauffards et, 
d’autre part, de la résolution 
des services de sécurité à 
combattre ce phénomène qui 
engendre chaque année des 
milliers de victimes et de 
blessés sur nos routes, même 
si en termes d’accidents et de 

victimes, il y a quand même 
une sensible baisse constatée 
ces derniers mois. Les raisons 
principales énumérées ayant 
engendré ces accidents 
relèvent essentiellement du 
facteur humain (fatigue et 
somnolence au volant) et les 
dépassements dangereux, 
l’excès de vitesse, le non-
respect des plaques de 
limitation de vitesse et des 
plaques de signalisation 
routière, des feux tricolores 
et l’utilisation du téléphone 
portable au volant. 

ANNABA / CIRCULATION ROUTIЀRE
Le non respect des prescriptions du 

code de la route, principale cause 
des accidents

I.Boulmaiz

Un carambolage s’est 
produit avant-hier 
aux environs de 16 

heures, sur la route d’Oued 
Zied au niveau de la localité 
d’Oued El Aneb. L’accident 
était spectaculaire à voir 
le télescopage entre deux 
véhicules touristiques et un 
gros camion. Pour une raison 
non précisée, ces véhicules  
sont entrés en collision, 
rapporte une source proche de 
la protection civile de la wilaya. 

Cet accident a fait 5 blessés 
dont trois femmes, présentant 
des lésions dans différentes 
parties du corps. Les victimes 
qui sont âgées entre 27 et 57 
ans ont bénéficié des soins 
d’urgence par les secours de 
l’unité de la protection civile, 
avant d’être évacuées vers 
l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’ afin de 
recevoir les soins nécessaires. 
Une enquête a été ouverte par  
les services de sécurité afin de 
connaitre les raisons exactes 
de ce carambolage.

ANNABA / ACCIDENT DE LA ROUTE
Cinq (5) personnes 

gravement blessées lors d’un 
carambolage à Oued Zied

Imen.B

Les habitants de Sidi 
Salem de la commune 
d’El Bouni réclament 

l’installation de ralentisseurs 
pour les routes desservants 
leurs cités. «Il y a eu une dizaine 
d’accidents sur certains lieux, 
les enfants en sont les premières 
victimes», nous dira un autre 
habitant. Et d’enchainer : 
«On ne peut installer nous-
mêmes des ralentisseurs, car 
ça nécessite une autorisation 
pour l’occupation de la voie 
publique. En plus, ce genre 
de ralentisseurs va beaucoup 
nuire à la carrosserie des 
automobiles». Selon des 
témoignages de plusieurs 
d’entre eux, la circulation des 
véhicules de toutes sortes sur 

cette route qui traverse le site 
en question est devenue, au fil 
des jours, un véritable danger 
et un grand calvaire pour 
tous les piétons, les enfants 
scolarisés en particulier.
Les habitants ont à maintes fois 
interpellé les autorités locales 
sur ce problème, aucune suite 
n’a été donnée à leurs multiples 
démarches, «On ne cesse de 
demander l’implantation de 
dos d’âne, mais en vain», se 
désole ce dernier. 

ANNABA / PROTECTION DES PIÉTONS
Grogne des habitants de Sidi 
Salem; Ils réclament la pose 

de ralentisseurs
Sarah Yahia

Selon des sources sures, 
un travailleur a  subi de 
graves blessures à la suite 

d’une chute d’une hauteur de 5 
mètres au niveau de la cité 2800 
logements à la circonscription 
‘’Benmostefa Banaouda’’. 
Selon des sources formelles 
proches de la protection civile, 
l’homme âgé de 39ans, maçon 
de profession et exerçant dans 
un chantier de construction 
a subi de graves blessures au 
niveau des jambes et de la tête. 
Une fois alertés, les éléments 
de la protection civile se sont 

aussitôt rendus sur les lieux de 
l’accident afin de lui prodiguer 
les premiers soins avant de 
l’évacuer vers   les urgences  
le plus proche afin de recevoir 
les soins nécessaires. Une 
enquête a été ouverte par les 
éléments de sécurité  afin de 
connaitre les raisons exacte de 
cet accident

ANNABA / FAITS DIVERS
Un travailleur grièvement 
blessé après une chute de 

5 mètres de haut
I.Boulmaiz

C’est par un temps 
clément et un 
mois de novembre 

cher à tous les musulmans, 
du fait que c’est le mois 
détonateur de la révolution 
Algérienne que se sont tenues 
les  élections législatives le 
12 juin 2021,  et celles des 
assemblées populaires et 
communales le 27 novembre 
2021 qui constituent une 
étape importante pour la 
nouvelle feuille de route 
du président Abdelmadjid 
Tebboune. A Annaba comme 
sans doute partout ailleurs 
les citoyens se sont acquis 
de leur devoir électoral. 
Ce scrutin s’il a débuté 
timidement dans la wilaya de 
Annaba a dans l après-midi 
suscité un vif engouement 
populaire particulièrement 
chez la jeunesse feminine qui 

se manifeste généralement 
l’après-midi. Ainsi c’est par 
grappes humaines que les 
habitants de cette ville se 
sont acquis de leur devoir 
à travers les 448 centres de 
vote sous la surveillance de 
quelques 13 000 encadreurs 
répartis dans plus de 1000 
bureaux de vote à travers les 
12 communes de la wilaya. 

Dans sa déclaration le wali 
de Annaba a réaffirmé que 
ces élections constituent 
une étape capitale dans le 
processus institutionnel 
du programme du 
gouvernement appelant en 
ce sens les citoyens à une 
forte participation .C’est 
un dernier virage important 
qu’il importe de souligner  

ANNABA / ELECTIONS LOCALES APW APC
La nouvelle Algérie en marche 

Annaba vote pour la bonne 
gouvernance locale

Tayeb Zgaoula



Après la lettre de Boris Johnson, les relations 
au plus bas entre Paris et Londres

Un haut gradé de la sécurité publique chinoise 
entre à Interpol

En Argentine, non-lieu pour Cristina Kirchner 
dans une affaire de blanchiment

Moins de quarante-huit 
heures après la mort 
de vingt-sept migrants 

dans la Manche, la tension 
est encore montée d’un cran. 
Brexit, pêche, migrations : les 
différends s’accumulent entre 
la France et le Royaume-Uni, 
selon le monde fr.
Au plus bas, les relations entre la 
France et le Royaume-Uni se sont 
encore détériorées vendredi 26 
novembre. Moins de quarante-
huit heures après la mort de 
vingt-sept personnes (dont sept 
femmes et trois enfants) dans la 
Manche, qui aurait dû pousser 
Paris et Londres à collaborer 
d’urgence pour éviter d’autres 
pertes humaines, les tensions se 
sont accrues.
Le coup est parti du 10 Downing 
Street, qui, la veille au soir, 

a rendu publique sur Twitter, 
avant même que l’Elysée en 
prenne connaissance, une lettre 
adressée par le premier ministre 
Boris Johnson au président 

Emmanuel Macron, proposant 

un accord de « réadmission 

des migrants illégaux ». En 

clair, tous les clandestins ayant 

traversé la Manche seraient 
renvoyés en France. Le « cher 
Emmanuel » et autres formules 
de politesse n’y ont rien fait : 
l’Elysée a jugé l’initiative, sur 
le fond et sur la forme, comme 
une provocation, et la réponse 
d’Emmanuel Macron, en 
déplacement à Rome vendredi, 
a été cinglante.

« Ce qui s’est passé ces derniers 
jours est trop grave sur le plan 
humain pour céder aux facilités. 
Vous savez, la France, depuis 
maintenant bien longtemps, 
prend ses responsabilités en 
matière migratoire », a-t-il 
rappelé devant les journalistes, 
avant de se dire « surpris 
des méthodes » du chef du 
gouvernement britannique « 
quand elles ne sont pas sérieuses 

». « On ne communique pas 
d’un dirigeant à l’autre sur ces 
questions-là par tweet et par 
lettre que l’on rend publique. 
Nous ne sommes pas des 
lanceurs d’alerte. Allons, allons 
! », a-t-il lâché, excédé.
Au-delà du contenu de la missive, 
qualifié d’« inadmissible », la 
manœuvre de Londres a été 
jugée si déplacée que le ministre 
de l’intérieur, Gérald Darmanin, 
a décidé, vendredi, d’exclure 
Priti Patel, son homologue 
britannique, d’une réunion 
des ministres européens sur la 
migration prévue dimanche. 
« Ensuite, nous verrons avec 
les Britanniques comment agir 
efficacement s’ils décident 
d’être sérieux », a appuyé M. 
Macron.

Hu Binchen a été élu 
membre du comité 
exécutif jeudi malgré 

les protestations de défenseurs 
des droits de l’homme ; selon le 
monde fr.
L’assemblée générale d’Interpol 
a élu, jeudi 25 novembre, le 
Chinois Hu Binchen au comité 
exécutif de l’organisation, 
son centre névralgique censé 
superviser le secrétariat général. 
Hu Binchen a décroché, avec 
l’Indien Praveen Sinha, l’un des 
deux postes réservés à l’Asie 
parmi les treize que compte le 
comité exécutif, et qui étaient 
vacants. Le candidat de la 
Chine, général du ministère de 
la sécurité publique, spécialiste 
de la coopération internationale, 
a occupé le poste de conseiller « 

police » de l’ambassade de son 
pays à Washington à partir de 
2011, selon son profil LinkedIn. 
Il est titulaire d’un mastère en 
philosophie de la criminologie 
obtenu à Cambridge.
Les défenseurs des droits de 
l’homme ont alerté en vain 
sur ce candidat. Cette élection 
risque de donner « un feu 
vert au gouvernement de la 
République populaire de Chine 
pour continuer son utilisation 
abusive d’Interpol », par le 
détournement des « notices 
rouges » pénales qui permettent 
d’arrêter des ressortissants 
partout dans le monde, estiment 
ainsi les membres de l’Alliance 
interparlementaire sur la 
Chine (IPAC). Ces élus ont 
interpellé le 15 novembre dix-

huit ministres de l’intérieur 

occidentaux, comme l’a révélé 

Libération, car ils craignent de 

voir « des dizaines de milliers 

de Hongkongais, Ouïgours, 

Tibétains, Taïwanais et Chinois 

dissidents vivant à l’étranger 
placés dans une situation encore 
plus à risque ».

Deux cas sont fréquemment 
cités pour illustrer ce danger. 
Dolkun Isa, leader étudiant 
ouïgour dans les années 1980, 
qualifié de « terroriste » par 
Pékin, a fait l’objet d’une « 
notice rouge » pendant près de 
vingt ans, supprimée seulement 
en 2018 par Interpol. Il avait 
été arrêté en 2017 en se rendant 
à une audition au Sénat italien. 
De même, Idris Hasan, militant 
ouïgour, a été arrêté en juillet, 
au Maroc, à la demande de 
la Chine. Actuellement, 28 
opposants chinois à l’étranger 
sont visés ainsi, sous couvert de 
« notices rouges », selon l’IPAC.

La justice a jugé 
insuffisants les éléments 
avancés dans le dossier 

Los Sauces, du nom d’une 
entreprise immobilière familiale 
selon le monde fr.
La vice-présidente argentine, 
Cristina Kirchner, et ses deux 
enfants, Florencia et Maximo, 
ont bénéficié d’un non-lieu dans 
la vaste affaire de blanchiment 
d’argent Los Sauces, du nom 
d’une entreprise immobilière 
familiale, a annoncé la justice 
vendredi 26 novembre.
Selon l’accusation, entre 
janvier 2009 et mars 2016, 
l’ex-présidente (2007-2015), 
poursuivie en 2017 dans cette 
affaire, avait mis en place « un 

système de recyclage de fonds 
d’origine illégale à travers 
Los Sauces ». Mais la justice 
a jugé les éléments avancés 
insuffisants.
L’ancienne présidente, accusée 
dans plusieurs affaires de 
corruption pour des marchés 
publics truqués et versement de 
dessous-de-table, dénonçait une 
persécution politique.
Toujours poursuivie dans 
certaines procédures
Cristina Kirchner a obtenu des 
non-lieux dans plusieurs affaires 
de corruption présumée durant 
ses deux mandats présidentiels, 
mais reste poursuivie par 
ailleurs.
De 2003 à 2015, Mme Kirchner 

et son mari Nestor, président de 
2003 à 2007, et des membres 
de leur gouvernement sont 
notamment soupçonnés d’avoir 
encaissé pour 160 millions de 
dollars de pots-de-vin de la part 
de chefs d’entreprise en échange 
de marchés publics.
La justice argentine avait déjà 
prononcé début octobre un 
non-lieu en faveur de Cristina 
Kirchner dans une affaire 
d’entrave, au profit de l’Iran, à 
l’enquête sur l’attentat contre 
une mutuelle juive qui avait fait 
85 morts et 300 blessés en 1994 
à Buenos Aires.
Elle était accusée d’avoir 
encouragé l’approbation par 
le Parlement d’un accord avec 

Téhéran, prévoyant que de 
hauts fonctionnaires iraniens 
soupçonnés d’avoir commandité 

l’attentat soient entendus hors 
d’Argentine, leur permettant de 
se dérober à la justice.
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JORDANIE:

la détention de 36 manifestants soulève un tollé

la coalition arabe mène des frappes aériennes sur 
des cibles à Sanaa

Tentative 
d’attaque à 

l’arme blanche 
contre des 
policiers à 

Tunis

l’ONU dénonce l’attaque d’un tribunal en 
libye avant les élections nationales

Plusieurs députés 
jordaniens se sont joints à 
des militants, des groupes 

de défense des droits de l’homme 
et des organisations de la société 
civile dans le but de demander 
la libération de 36 étudiants 
jordaniens détenus cette 
semaine pour avoir participé 
à une manifestation contre la 
signature par la Jordanie d’une 
déclaration d’intention avec 
Israël d’échanger de l’électricité 
propre contre l’eau.
Le député Khalil Atiyeh a 

déclaré vendredi à Arab News 
qu’il était «consterné» que les 
étudiants n’ont pas été libérés 
jusqu’à présent.
Atiyeh a organisé la signature 
d’une pétition par 30 députés 
protestant contre les arrestations, 
qui ont été critiquées par des 
groupes de défense des droits 
humains et des organisations de 
la société civile.
«J’ai parlé au parlement de 
l’affaire demandant leur 
libération immédiate et on m’a 
promis qu’ils seraient libérés, 

mais jusqu’à présent, ils n’ont 
pas été libérés», a révélé Atiyeh.
Jamal Jeet, membre du Forum 
national pour la défense de la 
liberté, a déclaré à Arab News 
que le gouverneur d’Amman 
avait ordonné que les étudiants 
détenus soient détenus dans des 
prisons éloignées de la capitale 
afin de les punir, eux et leurs 
familles.
Jeet a qualifié les ordres de 
détention d’«illégaux», affirmant 
qu’ils violent les articles 7 et 8 de 
la constitution jordanienne, qui 

garantissent le droit des citoyens 
à la liberté d’expression et de 
rassemblement.
«Ils sont arrêtés conformément à 
des lois qui visent à éloigner les 
criminels du grand public parce 
qu’ils sont dangereux», a-t-il 
expliqué.
Environ 3 000 manifestants se 
sont rassemblés vendredi dans 
le centre-ville d’Amman pour 
protester contre l’accord avec 
Israël. Beaucoup tenaient des 
pancartes portant les noms des 
étudiants détenus.

Les objectifs 
opérationnels des 
frappes aériennes 

sur des sites de la capitale 
yéménite ont été atteints, a 
déclaré la coalition arabe tôt 
samedi.
Récemment, la coalition a 
frappé les actifs de la milice 
houthie dans la ville dans le 

but d’affaiblir les capacités de 
la milice soutenue par l’Iran 
à lancer des attaques contre 
l’Arabie saoudite.
La coalition a déclaré avoir 
touché des ateliers de drones 
et des dépôts d’armes dans 
le quartier de Dhahan et a 
averti les civils de ne pas se 
rassembler autour des zones 

visées.
Vendredi, la coalition a 
diffusé des images satellites 
des conséquences des frappes 
aériennes sur les camps 
houthis du palais présidentiel.
«Nous avons pris des mesures 
préventives pour épargner 
les civils et leurs biens des 
dommages collatéraux», 
a indiqué le communiqué 
publié par l’agence de presse 
saoudienne. «L’opération a été 
menée conformément au droit 
international humanitaire et à 
ses règles coutumières».
La coalition arabe a déclaré 
lundi que la milice houthie 
au Yémen avait transformé 
l’aéroport de Sanaa en 
une base militaire pour 
des essais et des attaques 
transfrontalières.
Des séquences vidéo 

diffusées par la coalition 
arabe montraient des Houthis 
soutenus par l’Iran en train 
d’effectuer des exercices 
d’entraînement sur des 
avions de l’ONU, dans le 
but de tester un système de 
missiles aériens, a rapporté la 
télévision d’État saoudienne.
La semaine dernière, des 
frappes aériennes ont détruit 
une cachette secrète abritant 
des experts appartenant aux 
Gardiens de la révolution 
iraniens et au Hezbollah, 
a signalé jeudi la coalition 
arabe.
L’Arabie saoudite est devenue 
la cible de la milice presque 
quotidiennement à l’aide de 
drones chargés d’explosifs, 
qui sont souvent facilement 
détruits par les défenses 
aériennes du Royaume.

Un homme a tenté 
d’attaquer vendredi 
avec un couteau 

et une hache des policiers 
devant le ministère de 
l’Intérieur à Tunis avant 
d’être “immobilisé” par des 
tirs de balles en caoutchouc, 
ont indiqué des témoins et 
la police.
“Il avait un couteau dans 
une main et une hache dans 
l’autre et il courait vers 
l’entrée du ministère (de 
l’Intérieur) en criant Allah 
Akbar” (Dieu est le plus 
grand, en arabe), a raconté 
un policier, qui était sur 
place.
Selon la même source, cet 
“extrémiste cherchait à 
attaquer les policiers qui 
étaient devant le ministère”.
“Il était à une cinquantaine 
de mètres du ministère, 
des policiers ont jeté des 
barricades sur lui mais 
l’homme continuait à courir 
et à menacer des policiers 
avec son couteau et sa 
hache”, a indiqué Lotfi, un 
témoin.
Contacté par l’AFP, le 
ministère de l’Intérieur 
n’était pas encore en mesure 
de donner de détails.
Une vidéo filmée par des 
témoins montre un homme 
barbu âgé d’une trentaine 
d’années courir vers 
l’entrée du ministère et 
des passants paniqués qui 
demandent à la police de lui 
tirer dessus.
L’homme a été immobilisé 
par des tirs avec des balles 
en caoutchouc de la police, 
a indiqué un agent de police.
Il a été transporté dans 
un hôpital de Tunis, a-t-il 
ajouté.
A la suite l’incident, 
la présence policière a 
été renforcée autour du 
ministère.
Depuis la révolution de 2011 
qui a chassé le dictateur 
Zine el Abidine Ben Ali, 
et après des tentatives de 
manifestants d’accéder au 
ministère de l’Intérieur, des 
barricades ont été érigées 
pour protéger le bâtiment. 

La Mission d’appui des 
Nations unies en Libye 
(Manul) a condamné 

vendredi l’attaque menée par 
des hommes armés contre 
la cour d’appel qui devait 
réexaminer une décision 
antérieure disqualifiant le 
fils du dictateur Mouammar 
Kadhafi de se présenter à la 
présidence.
Jeudi, des hommes armés ont 
encerclé le tribunal de la ville 
de Sabha, dans le sud du pays, 
et ont empêché les juges de se 
réunir pour examiner l’appel 
de Seif al-Islam Kadhafi. 
L’organisme électoral du 
pays avait auparavant jugé 
inadmissible la candidature 
aux élections présidentielles de 
Seif Al-Islam, en raison de ses 

condamnations antérieures. 
«Les attaques contre les 
installations judiciaires 
ou électorales ou contre 
le personnel judiciaire ou 
électoral ne sont pas seulement 
des actes criminels, punissables 
en vertu du droit libyen, mais 
elles sapent également le droit 
des Libyens à participer au 
processus politique», a tweeté 
la Mission de l’ONU, connue 
sous le nom de Manul.
La Libye doit procéder au 
premier tour des élections 
présidentielles le 24 décembre, 
après des années de tentatives, 
sous l’égide de l’ONU, 
d’ouvrir la voie à un avenir plus 
démocratique et de mettre fin à 
la guerre civile dans le pays. 
Cependant, le scrutin à venir est 

confronté à de nombreux défis, 
notamment des problèmes non 
résolus concernant les lois 
régissant les élections et des 
luttes intestines occasionnelles 
entre groupes armés. Il existe 

également d’autres obstacles, 
tels que le profond fossé qui 
subsiste entre l’est et l’ouest du 
pays et la présence de milliers 
de combattants et de troupes 
étrangers.
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Amara Charaf-Eddine, 
le président de la 
Fédération algérienne 

de football, a confirmé que le 
lieu du stage pré-compétitif de la 
Coupe d’Afrique des Nations au 
micro de la radio nationale.
« Nous allons commencer par 
un stage pré-compétitif au Qatar, 
avec au menu deux matchs 
amicaux contre des adversaires 
africains, dont je préfère taire 
les noms actuellement, avant de 
s’envoler ensuite directement 
pour Douala », a annoncé le 
patron de la FAF.
Les champions d’Afrique en 
titre débuteront la compétition 
continentale le mardi 11 janvier 
2022 au stade de Japoma à 
Douala contre le Sierra Leone. 
Les coéquipiers de Riyad 
Mahrez affronteront ensuite la 
Guinée équatoriale (16 janvier) 
et la Côte d’Ivoire (20 janvier).

Partis tôt hier samedi via 
Tunis, les Verts ont rallié 
Doha en fin de matinée 

dans la perspective de la Coupe 
Arabe des Nations qui se 
déroulera du 30 novembre au 18 
décembre prochain.
La délégation algérienne s’est 
envolée dans la nuit (4h) depuis 
l’aéroport international d’Alger,  
avec à bord le staff technique, 
le sélectionneur national des 

A Djamel Belmadi, et les cinq 
joueurs qui évoluent dans le 
championnat national. Par la 
suite, le plan de vol incluait un 
arrêt à Tunis en vue d’embarquer 
l’ensemble des éléments 
évoluant dans le championnat 
tunisien convoqués par Madjid 
Bougherra pour cette échéance.
L’ensemble de la délégation a 
ensuite repris son vol vers Doha, 
où ils ont atterri en fin de matinée. 

Par ailleurs, les joueurs algériens 
évoluant dans le championnat 
saoudien ont pu se rendre à Doha 
dès vendredi. Une délégation 
de joueurs quasi complète à 
l’exception de trois éléments, à 
savoir M’Bolhi et Abdellaoui (Al 
Ettifaq) et Sayoud (Al Taee), qui 
disputaient hier des rencontres 
de championnat avec leur 
clubs respectifs.  En revanche, 
les joueurs évoluant dans le 

championnat qatari, à savoir 
Belaili, Benlamri, Bounedjah et 
Brahimi, ont rejoint directement 
leurs coéquipiers sur le lieu 
d’hébergement à Doha après 
avoir disputé leurs matchs 
respectifs en Coupe.
Pour rappel, les Verts sont 
versés dans le Groupe D en 
compagnie du Soudan, du Liban 
et de l’Égypte. Les joueurs de 
Madjid Boufgerra entameront 

cette compétition face au 
Soudan le 1er décembre au 
Stade Ahmed Ben Ali à Doha 
(11h00 heure algérienne), avant 
d’enchaîner contre le Liban le 
samedi 4 décembre au Stade Al 
Janoub (14h00). Enfin, l’EN A’ 
bouclera cette phase de poules 
par un derby nord-africain face 
à l’Égypte, le mardi 7 décembre, 
toujours au Stade Al Janoub 
(20h00).

CAN 2022 :
Un stage et deux matchs amicaux au Qatar

EN A’ : 
Arrivée des Verts à Doha
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Premier League :
Arsenal reprend sa marche en avant contre Newcastle

Mercato :
Cette mesure qui va contrecarrer les plans de Newcastle

Après la claque reçue à 
Liverpool, Arsenal s’est 
bien repris à domicile 

aux dépens de Newcastle (2-
0). Buteur en seconde période, 
Bukayo Saka est néanmoins sorti 
sur blessure quelques minutes 
plus tard.
Match d’ouverture de la 13e 
journée de Premier League 
: Arsenal, cinquième au 
classement, recevait Newcastle, 
lanterne rouge, à l’Emirates pour 
tenter de s’approcher du top 4, à 
égalité potentiellement avec West 
Ham. Les Gunners souhaitaient 
se relancer après Anfield, alors 
qu’ils restaient sur dix rencontres 
consécutives sans défaite. Quant 
aux Magpies, la disette continue 
: aucun succès depuis le début 
de l’exercice en championnat, 
mais c’est l’occasion pour eux de 
trouver le chemin des trois points 
pour la première d’Eddie Howe 
sur le banc des Noir-et-Blanc, 
absent le week-end dernier en 
raison du Covid-19. Concernant 
les compositions, en commençant 
par les locaux, Mikel Arteta 
alignait son 4-4-1-1 habituel, avec 
un seul changement par rapport 
au revers subi face aux Reds : 
Odegaard remplaçait Lacazette 
en soutien d’Aubameyang. 
Ramsdale accompagnait la 
défense Tomiyasu-White-
Gabriel-Tavares, tandis que Saka, 
Partey, Lokonga et Smith Rowe 
formaient le milieu de terrain. 
Dans son 3-4-3, Howe réalisait 
trois changements : Dubravka 
reprenait sa place de titulaire pour 
la première fois cette saison après 
une longue blessure au pied, 
tandis que l’ancien Amiénois 
Krafth était préféré à Clark dans 

la défense centrale à 3, avec 
Lascelles et Schär. Shelvey et 
Willock s’occupaient de l’entrejeu 
en compagnie des pistons Fraser, 
titularisé à la place de Murphy, et 
Ritchie. Enfin, Joelinton, Wilson 
et Saint-Maximin formaient la 
triplette offensive du NUFC.
Dès le début de la rencontre, 
Arsenal tentait de contrôler 
la possession et faire reculer 
l’adversaire, notamment grâce 
au placement très haut de ses 
latéraux Takehiro Tomiyasu et 
Nuno Tavares, qui apportaient 
du danger dans l’entame de 
cette rencontre. Face à un 
Newcastle discipliné en défense, 
les Londoniens avaient du mal à 
trouver la faille. Pour contourner 
le bloc compact adverse, les 
locaux pouvaient compter sur 
de bons appels dans le dos de 
la défense, comme le montrait 
Saka avant de rater sa reprise 
face à Martin Dubravka (16e). 
Quelques minutes plus tard, 
sur un coup-franc qu’il a lui-
même obtenu sur la faute de Joe 
Willock, ancien de la maison, 
Martin Odegaard trouvait le 
cadre pour la première fois, 
bien dégagée par les poings du 

portier slovaque (20e). On sentait 
un changement dans le jeu de 
Newcastle avec l’arrivée d’Eddie 
Howe, qui voyait ses joueurs 
tenter de relancer proprement 
depuis la défense. Néanmoins, 
le pressing très haut des Gunners 
provoquait beaucoup de pertes de 
balle dans le camp noir-et-blanc. 
Ces derniers pouvaient compter 
sur des transitions rapides pour 
mettre en danger Aaron Ramsdale 
: celui-ci était bien vigilant pour 
neutraliser les frappes lointaines 
de Jonjo Shelvey (29e, 31e). A 
la suite d’un superbe travail de 
Bukayo Saka dans la surface, 
Pierre-Emerick Aubameyang 
ratait l’immanquable juste avant 
la pause : seul au second poteau 
après la tête d’Emile Smith 
Rowe sauvée par Dubravka, le 
Gabonais envoyait le ballon sur 
le poteau (41e). Malgré plusieurs 
tentatives sans conviction de 
Tavares et Tomiyasu, les 22 
acteurs rejoignaient le vestiaire 
dos à dos.

Arsenal a trouvé la faille
Au retour sur la pelouse, la 
rencontre reprenait sur la même 
intensité, le ballon circulant d’un 
camp à l’autre. Trop physique 

sur la course de Tavares, Krafht 
écopait du deuxième jaune (48e), 
après Matt Ritchie en fin de 
première période. Saka avait fait 
lever les supporters de l’Emirates 
après un beau festival à l’entrée 
de la zone de vérité, mais son 
enroulé à ras de terre ne trompait 
pas le dernier rempart des 
Magpies (51e). Puis derrière, sur 
un coup-franc joué rapidement, 
l’international anglais distillait un 
centre dangereux entre la surface 
de but et la défense adverse, 
mais aucun coéquipier n’était 
présent pour couper la trajectoire 
(52e). Le numéro 7 était enfin 
récompensé avant l’heure de jeu 
: après avoir combiné avec Smith 
Rowe et Tavares à gauche, il était 
lancé à la limite du jors-heu pour 
lui permettre de croiser sa frappe 
en une touche et ouvrir le score 
(56e) pour son troisième but toutes 
compétitions confondues cette 
saison. Le capitaine des Magpies 
Jamaal Lascelles était lui aussi 
averti lors du second acte pour un 
tacle en retard sur Aubameyang 
(62e). Mais la mauvaise nouvelle 
pour les locaux arrivait quelques 
secondes plus tard : sur ce 
qui semblait être une blessure 
musculaire, Saka était contraint 
de laisser sa place au Brésilien 
Gabriel Martinelli (64e), pour sa 
cinquième entrée en jeu en PL. 
En une minute, tout s’enchaînait : 
d’abord une suspicion de pénalty 
sur Callum Wilson, seul dans 
l’axe et bousculé dans les règles 
par Tavares selon l’arbitre Stuart 
Atwell. Trente secondes plus tard, 
Tomiyasu lançait parfaitement 
Martinelli pour son premier 
ballon, qui lobait en une touche 
Dubravka pour inscrire le but du 

break (2-0, 66e).
L’entraînement spécifique frappes 
de loin des visiteurs continuait 
avec Shelvey, l’Anglais sollicitait 
une troisième fois les gants de 
Ramsdale sans grand danger 
(69e). Le deuxième but des 
Gunners avait mis un coup de 
marteau sur le moral des joueurs 
d’Eddie Howe, qui semblaient 
revenir progressivement 
malgré l’ouverture du score. 
Néanmoins, les entrées en jeu 
de Miguel Almiron et Jacob 
Murphy amenaient un peu plus 
de vivacité dans le jeu offensif 
de Newcastle. Le Paraguayen 
provoquait notamment le premier 
avertissement à l’encontre 
d’Aubameyang (75e). Le dernier 
quart d’heure de jeu était moins 
mouvementé, malgré quelques 
incursions intéressantes de 
l’entrant Alexandre Lacazette, 
pour sa première tentative, dans 
le petit filet gauche extérieur 
(81e) avant de s’embrouiller 
balle au pied face à l’international 
slovaque (87e). Encore une fois, 
le peu d’étincelle du NUFC venait 
de la part d’Almiron, servant bien 
Murphy à droite, mais son centre 
à ras de terre trouvait encore une 
fois les bras du portier anglais. 
Avec cette victoire, la septième 
en Premier League, Arsenal 
revient provisoirement à trois 
points du dauphin Manchester 
City. Newcastle reste dernier au 
classement après cette septième 
défaite et prolonge sa série noire à 
13 matches en championnat sans 
victoire et sans le moindre clean-
sheet. Eddie Howe a vu l’ampleur 
des dégâts et devra travailler 
d’arrache-pied pour sortir les 
Magpies de ce cauchemar...

Lanternes rouge du 
championnat, les Magpies 
pensaient bien pouvoir se 

renforcer lors du mercato d’hiver. 
Mais ce souhait pourrait voler en 
éclats suite à une décision de la 
Premier League.
Lanterne rouge de Premier League, 
Newcastle joue gros à Saint 
James’Park face à Arsenal ce 
samedi à 13h30. Une énième défaite 
ternirait encore un plus la situation 
sportive des Magpies. Fraîchement 
passé sous pavillon saoudien, le 
club anglais comptait bien utiliser 
le mercato d’hiver pour effectuer 
quelques retouches dans l’effectif 
dirigé par Eddie Howe. Une 
enveloppe de 60 millions d’euros 
était même évoquée avec insistance 
dans les médias britanniques. Mais 
la Premier League ne l’entend pas 
de cette oreille.
En effet, suite à une réunion 

d’urgence, une nouvelle règle était 
instaurée : celle-ci interdisait les 
formations de sceller des accords 
commerciaux avec des sociétés 
liées à leurs propriétaires. L’objectif 
de cette mesure demeure limpide 
: limiter les inégalités financières. 
Une règle qui avait été votée par tous 
les clubs de Premier League sauf 
Manchester City... Cette décision 
impactait déjà la nouvelle direction 
des Magpies désireuse de boucler au 
plus vite des accords commerciaux 
susceptibles de renforcer la 
puissance économique du club.
Le mercato de Newcastle plombé 

par la Premier League ?
Une démarche qui tombait donc 
à l’eau au moins jusqu’au 30 
novembre. Mais malheureusement 
pour Newcastle, le supplice ne 
s’achève pas en si bon chemin. Dans 
son édition du jour, le Daily Mail 
révèle que cette interdiction a été 

prolongée par la Premier League au 
moins jusqu’au 14 décembre ! Un 
nouveau coup dur qui risque bien de 
plomber la stratégie des nouveaux 
actionnaires pour le mercato d’hiver. 
Car les futurs investissements 
à réaliser en janvier prochain 
dépendaient clairement des accords 
commerciaux bouclés par Amanda 
Staveley et ses collaborateurs.
Celle-ci avouait récemment qu’elle 
cherchait à conclure des contrats de 
sponsoring aussi vite que possible. 
L’actionnaire et dirigeante du club 
peut donc déjà oublier la possibilité 
de parapher des contrats avec des 
entreprises saoudiennes. Un levier 
en moins à activer qui pourrait donc 
impacter le mercato d’hiver des 
pensionnaires de Saint James’Park. 
Déjà complexe, la mission 
d’Eddie Howe pourrait devenir 
quasi impossible sans un mercato 
d’envergure...
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En Bref... Après Google, IBM annonce avoir atteint 
la suprématie quantique 

Smart Cities : 

voici le classement des villes les plus 
«intelligentes » dans le monde en 2021

Jeudi dernier, Facebook a annoncé 

que l’entreprise réalisait des tests 

auprès de certains utilisateurs afin 
de leur donner plus de contrôle 

sur ce qui est affiché sur leur fil 
d’actualité. Trois nouveaux menus 

ont ainsi fait leur apparition chez 
les personnes sélectionnées. Un 

menu « amis et famille » et un 

menu « groupes et pages » et 

enfin un menu « personnalités 
publiques».

Les internautes peuvent choisir 
de garder un ratio « normal » 

entre les différentes catégories 

ou choisir de privilégier, ou 
mettre de côté, certaines de ces 

sources. Les utilisateurs peuvent 

également faire de même avec 

certains thèmes, en indiquant à la 
plateforme ce qu’ils ne veulent pas 

voir et ce qu’ils apprécient.

Du nouveau pour les annonceurs

En parallèle de ces outils destinés 

aux utilisateurs, Facebook 

développe également des outils 

pour les annonceurs. Ces outils 

doivent permettre aux sociétés 

désirant faire de la publicité sur 

le réseau social d’exclure leur 

contenu de certaines catégories. « 

Lorsqu’un annonceur sélectionne 

un ou plusieurs sujets, son annonce 

ne sera pas diffusée aux personnes 

ayant récemment abordé ces sujets 

dans son fil d’actualité », détaille 
la société dans son communiqué. 

Les entreprises pourront ainsi 

choisir d’apparaître, ou non, 
dans des catégories comme « 

crime et tragédie », « actualités et 

politique» ou encore « questions 

sociales ».

Pour l’instant, le test est réservé 

aux utilisateurs anglophones. 
Facebook indique que seul un petit 

pourcentage de personnes dans 

le monde a actuellement accès à 
cette bêta. La plateforme indique 

cependant que le programme 

s’étendra progressivement au 

cours des prochaines semaines.

C’est désormais 
devenu un rendez-
vous régulier dans 

le monde de l’informatique 
quantique : une nouvelle 
annonce d’un ordinateur 
ayant atteint la « suprématie 
quantique » vient d’être 
réalisée. C’est cette fois IBM 
qui affirme avoir accompli cet 
exploit avec son ordinateur 
quantique « Eagle ».
La suprématie quantique 
est un terme marketing très 
à la mode, qui désigne le « 
moment » où les ordinateurs 
quantiques pourront résoudre 
des problèmes jusque-là 
impossibles à effectuer pour 
des ordinateurs classiques dans 
un délai qui ne se compte pas 
en décennies ou en siècles.
Du chemin encore à parcourir
Déjà en 2019, Google 
annonçait avoir atteint la 
suprématie quantique. Plus 
récemment, en juillet 2021, des 
chercheurs chinois ont affirmé 
avoir atteint cet objectif avec 

leur nouveau superordinateur 
quantique.
Dans la réalité, nous sommes 
encore loin d’une véritable 
suprématie quantique et 
les exemples actuels ne 
s’appliquent qu’à des cas 
très précis. IBM a d’ailleurs 
contesté les résultats de 
Google en indiquant qu’un 
supercalculateur traditionnel 
aurait pu résoudre le 
problème en 2 jours et demi. 
Il reste donc du chemin à 
parcourir pour atteindre la 
suprématie quantique, mais les 

recherches sont cependant très 
encourageantes.
Un processeur de 127 qubits
Quoi qu’il en soit, le PDG 
d’IBM, Arvind Krishna, 
a affirmé auprès du site 
d’actualité Axios que leur 
processeur Eagle était « 
capable de faire des choses 
qu’aucun superordinateur ne 
peut faire ». Il a ajouté qu’il 
n’y avait aucun autre système 
sur la planète, classique ou 
quantique, qui puisse faire ce 
qu’Eagle peut faire : « Il est 
impossible de le simuler sur 

autre chose, ce qui implique 
qu’il est plus puissant qu’autre 
chose ».
Le PDG a déclaré que ce 
nouveau processeur Eagle 
pouvait gérer 127 qubits, l’unité 
de mesure de la puissance de 
calcul quantique. En dépassant 
les 100 qubits, IBM affirme 
avoir franchi une étape 
importante dans les capacités 
des ordinateurs quantiques face 
aux ordinateurs traditionnels. 
Pour l’instant toutefois, nous 
ne savons pas de quoi est 
capable Eagle. On ne sait par 
exemple pas s’il peut effectuer 
des tâches différentes ou s’il ne 
fonctionne que sur une tâche 
unique. Bien que cela soit 
toujours au stade d’hypothèse, 
les chercheurs estiment qu’il 
faudra atteindre plusieurs 
milliers de qubits pour réaliser 
de véritables avancées grâce à 
l’informatique quantique. Le 
chemin est donc encore long à 
parcourir.

Une ville dite intelligente ne 
fait plus référence à la seule 
prouesse technologique mise 
en œuvre sur son territoire. 
Dans le contexte post-
pandémique de la Covid-19 
et face à l’urgence climatique, 
des villes se montrent plus « 
intelligentes » que d’autres et 
répondent mieux aux attentes 
de leurs concitoyens en quête 
de mieux-être. Ces villes 
intelligentes, ou smart cties, 
sont aux avant-postes des 
enjeux de santé et des défis 
sociétaux.
Singapour arrive en tête du 

classement Smart City Index 
2021, qui recense les villes 
les plus impliquées dans la 
technologie, mais aussi dans  
les questions écologiques, 
sanitaires et sociétales. La 
cité asiatique devance Zurich 
et Oslo. Autant de villes qui, 
selon leurs habitants, ont 
parfaitement géré la crise de la 
Covid-19 et tendent à devenir 
rapidement résilientes.
Les dernières données 
collectées indiquent 
que les préoccupations 
environnementales sont 
finalement les plus fortes dans 
les villes relativement riches. 
Plus globalement, l’accès à 
une meilleure qualité de l’air 
et à davantage de services de 
santé sont devenus prioritaires 
depuis le début de la pandémie. 
D’ailleurs, la crise liée à la 
Covid-19 a considérablement 
changé la façon dont les 
dirigeants des grandes 
villes envisagent les défis à 
venir. En plus de l’urgence 
climatique, les facteurs liés à 

la santé deviennent eux aussi 
prioritaires.
À la lumière de l›expérience 
de la pandémie, c›est donc la 
conception et l›aménagement 
urbains qui doivent également 
être adaptés à ces nouveaux 
défis pour en faire des villes 
définitivement résilientes, dans 
tous les domaines.
Top 10 des villes les plus 
intelligentes dans le monde en 
2021
1. Singapour
2. Zurich (Suisse)
3. Oslo (Norvège)
4. Taipei (Taïwan)
5. Lausanne (Suisse)
6. Helsinki (Finlande)
7. Copenhague (Danemark)
8. Genève (Suisse)
9. Auckland (Nouvelle-
Zélande)
10. Bilbao (Espagne)
À noter que trois villes 
françaises apparaissent dans le 
Top 50, dont Lille, Bordeaux 
étant la mieux classée (32e), et 
que Paris ne se distingue qu›en 
61e position. Concernant 

l›Amérique du Nord, c›est 
New York (12e) qui fait figure 
de bonne élève. Au Moyen-
Orient, c’est Abou Dabi (28e) 
; en Europe de l›Est, Moscou 
(54e) ; en Amérique latine, 
Buenos Aires (98e) et en 
Afrique, Le Caire (104e).
L’indice Smart City est réalisé 
par l’Institute for Management 
Development (IMD) de 
Lausanne, en Suisse, et 
l’Université de technologie et 
de design de Singapour (Sutd). 
Ce rapport classe 118 villes du 
monde entier en fonction de la 
perception qu›ont les citoyens 
de la façon dont la technologie 
peut améliorer leur vie, en plus 
des données économiques et 
sociales extraites de l›indice 
de développement humain 
des Nations unies. Le rapport 
a interrogé 120 habitants de 
chaque ville en juillet 2021, 
soit près de 15.000 résidents 
au total.
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Gorge irritée, déglutition 
douloureuse… Ayez 
le réflexe pastille, 

collutoire ou même sirop. Ces 
traitements locaux soulagent 
rapidement les maux de gorge. 
Le point sur les différents 
médicaments et les alternatives 
naturelles à base de plantes 
ou d’huiles essentielles.
Les maux de gorge peuvent 
avoir plusieurs origines : 
irritation liée à un air trop 
sec, à une réaction allergique. 
En hiver, ils sont le plus 
souvent la conséquence d’une 
infection comme un rhume ou 
une angine. Dans la grande 
majorité des cas d’origine 
virale, ces pathologies 
évoluent généralement vers la 
guérison en quatre à cinq jours.
Oui... mais en attendant, les 
symptômes pharyngés sont 
souvent très pénibles, allant 
jusqu’à gêner l’alimentation 
en cas de déglutition difficile. 
Point positif, les traitements 
locaux, pastilles ou collutoires 
(sprays), calment rapidement 
la douleur. En effet, ils libèrent 
leurs actifs directement sur 
la zone douloureuse. Ils 
s’utilisent sur une durée 
de cinq jours maximum.
Beaucoup de ces formules 
sont contre-indiqués aux 
enfants de moins de 6 ans. 
Bien vérifier avant utilisation.
Que faire quand la douleur 

est modérée ?
En cas de mal d’origine 
infectieuse, le plus fréquent, 
on peut désinfecter la 
gorge avec un antiseptique, 
conventionnel ou naturel. La 
première famille est parfois 
décriée car il n’est pas certain 
qu’elle accélère la guérison 
alors que des réactions de 
picotements ou des sensations 
de brûlures sont rares, 
mais possibles. Toutefois, 
ces produits soulagent.
Les alternatives naturelles ?
La propolis avec ses propriétés 
antimicrobienne et anti- 
inflammatoire bien démontrées 
et les plantes (extraits de sauge, 
de thym et de pin sylvestre et 
huiles essentielles de thym, 
d’origan et d’eucalyptus).
Leurs inconvénients ? La 
propolis doit être évitée en 
cas de terrain allergique en 
général. Les plantes sont 

déconseillées au cours de la 
grossesse ainsi qu’avant 6 ou 7 
ans pour les huiles essentielles.
Que faire quand la douleur 

est forte ?
On mise sur les anesthésiques 
locaux. Souvent associés aux 
antiseptiques, ils insensibilisent 
les muqueuses, d’où un bon 
effet antidouleur. Cette action 
est assez brève, environ 30 
minutes, mais suffisante pour 
gêner la déglutition durant 
ce laps de temps et pouvoir 
induire des fausses routes. 
Ils sont donc contre-indiqués 
avant 6 ans voire 12 ans.

Et si la gorge est irritée ?
On opte pour des plantes 
adoucissantes (mauve, 
guimauve...), des gommes 
ou des gros sucres 
(polysaccharides) d’origine 
végétale. Ces produits forment 
un film barrière qui lubrifie et 
protège la muqueuse pharyngée 
des agents irritants : bactéries, 
virus mais aussi polluants 
ou allergènes. Ils apaisent 
donc les maux de gorge, 
quelle que soit leur origine, 
voire une toux associée.
Intérêt supplémentaire : on 
peut les utiliser au cours de la 
grossesse et de l’allaitement.

Pastilles, collutoires ou 
sirops contre la mal de gorge 

?
• Pratiques, les 
pastilles et les gommes à 
sucer présentent l’intérêt de 
libérer progressivement les 
principes actifs. De plus, 
l’action de succion stimule 
la sécrétion de salive. Ce qui 
aide à combattre l’infection, 

car la salive renferme des 
agents anti-infectieux comme 
le lysozyme, et à calmer 
la douleur en lubrifiant les 
muqueuses enflammées.
• Les collutoires sont 
moins discrets à utiliser, mais 
tapissent instantanément 
en principe(s) actif(s) les 
amygdales et les voies 
pharyngées, d’où un 
soulagement plus rapide. 
Certains peuvent même 
convenir avant 6 ans. Penser 
à agiter les flacons de 
collutoire avant pulvérisation.
• Autre possibilité, la 
forme sirop qui permet une 
action lubrifiante rapide de 
l’arrière-gorge soulageant 
également la toux. Mais 
collutoire comme sirop, 
leur effet est assez bref.
On ne prend pas d’anti- 
inflammatoires non 
stéroïdiens (ibuprofène) 
car ils peuvent aggraver 
l’infection. Si nécessaire, 
on utilise du paracétamol.
Quand consulter si on a mal 

à la gorge ?
On consulte :
• si les maux de 
gorge s’aggravent malgré le 
traitement symptomatique,
• si la douleur 
pharyngée est importante,
• en cas de fièvre 
élevée (plus de 38 °C),
• ou encore si l’on ressent 
des ganglions au niveau du cou.
Ces situations peuvent amener 
le médecin à pratiquer un test 
de diagnostic rapide (TDR) 
qui, s’il est positif, révèle une 
angine bactérienne et justifie 

un traitement antibiotique.
Six produits en auto-

médication contre le mal de 
gorge

Strepsils sans sucre 
pastilles à sucer
• Laboratoire 
Reckitt Benckiser.
• Entre 5,50 et 6 € 
environ la boîte de 24 pastilles 
sans sucre (citron ou fraise).
• Associe 
deux antiseptiques, 
l’amylmétacrésol et l’alcool 
dichlorobenzylique.
• À partir de 6 ans, 
en cas de maux de gorge 
modérés d’origine infectieuse.
L’avis de la pharmacienne : une 
bonne formule, généralement 
bien tolérée, pour les maux de 
gorge les plus courants. Limiter 
toutefois le traitement à 4-5 
jours pour ne pas déstabiliser la 
flore microbienne de la bouche.
Oropolis pastilles sans sucres
• Laboratoire 
Mediflor (Merck).
• 6 € environ la boîte 
de 20 pastilles sans sucre.
• Pastilles composées 
uniquement de propolis, 
différents parfums : miel-citron, 
orange, menthe-eucalyptus, et 
sans sucre. Une formule sans 
plantes ni huiles essentielles.
• À partir de 6 ans, en 
cas de maux de gorge peu 
intenses d’origine infectieuse 
ou liés à un surmenage 
des cordes vocales. Pas 
d’utilisation en cas d’allergie 
aux produits de la ruche ou aux 
pollens ou en cas d’asthme.
L’avis de la pharmacienne 
: une référence agréable à 

utiliser qui convient à ceux qui 
n’apprécient pas le goût des 
plantes, souvent associées à la 
propolis. Elle ne contient pas 
d’alcool, contrairement aux 
collutoires à base de propolis 
qui souvent en renferment.
Arkovox maux de 
gorge comprimé à sucer
• Laboratoires 
Arkopharma.
• Entre 7 et 8 € la boîte 
de 20 comprimés à sucer.
• Ils libèrent des 
composants qui lubrifient 
et protègent les muqueuses 
de la bouche et de la gorge 
: gomme arabique et 
gomme tara, myrrhe, acide 
hyaluronique et miel, miel 
citron et menthe eucalyptus. 
Présence d’un peu de sucre.
• À partir de 6 ans, 
quelle que soit l’origine des 
maux de gorge (infectieuse, 
allergique...) pour apaiser 
l’irritation ou une toux modérée. 
Utilisation possible en cas de 
grossesse ou d’allaitement.
L’avis de la pharmacienne : 
une formule simple et naturelle 
dans une galénique originale à 
essayer si l’on trouve l’action 
des autres produits trop brève. 
À prendre à distance des 
repas ou boissons pour ne 
pas gêner l’effet “barrière”.
Humex mal de gorge
• Laboratoires Urgo.
• Environ 5 € 
le collutoire de 35 ml.
• Ce collutoire associe un 
antiseptique, le benzalkonium, 
et un anesthésique local, la 
lidocaïne. Un goût citron 
agréable, sans sucre ni 
alcool parmi les excipients.
• À partir de 6 ans, mais 
avec prudence avant 12 ans du 
fait de l’anesthésique local, 
pour soulager rapidement des 
maux de gorge intenses ou 
gênants. pas d’utilisation en cas 
de troubles de la déglutition.
L’avis de la pharmacienne : 
un plus, l’absence d’alcool 
couramment employé dans 
les collutoires, parfois même 
dans ceux destinés aux 
enfants. Attention à ne pas 
manger ni boire dans les 
30 minutes après la prise.

MAL DE GORGE :

 pastilles ou spray, que choisir  ?
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Quel modèle de bar-
becue choisir ?

Que vous soyez 
adepte des brochettes au feu de 
bois dans le jardin ou citadin 
inconditionnel de la grillade, 
il existe forcément le barbecue 
(BBQ) qui vous convient. Petit 
récapitulatif des différentes 
familles.

Barbecue au charbon de 
bois : pour les amateurs de 

saveurs authentiques

Le plus populaire des barbe-
cues est toujours au goût du 
jour et prend des allures mo-
dernes pour séduire tous les 
appétits et toutes les bourses. Il 
se décline en plusieurs modèles 
aux caractéristiques attrayantes 
: tailles variées, formes arron-
dies, facilité de remplissage 
du charbon, robustesse et ins-
truments généralement fournis 
: tournebroche, surface de tra-
vail, rangements adaptés... Pra-
tique par sa mobilité et souvent 
léger, il se déplace facilement 
sous l’auvent en cas d’averse 
passagère.

Le plus : la convivialité du feu 
de bois.

Le moins : son entretien 
contraignant.

Barbecue électrique : pour 
les citadins et les maladroits

Nécessitant un branchement 
électrique, cet appareil est 
idéalement utilisé en intérieur 
ou sur les balcons urbains où 
l’utilisation de gaz ou de char-
bon de bois est strictement in-
terdite. Sa rapide mise en route 
et sa simplicité de fonctionne-
ment attirent l’intérêt des moins 
débrouillards qui limitent ainsi 
les risques d’embrasements. 
De nombreux modèles sont 
disponibles, du plus basique 
au plus perfectionné, avec ou 
sans pieds amovibles, de puis-
sances différentes (2000 W 
minimum sont recommandés), 
et de tailles également variées. 
Côté budget, c’est le barbecue 
le moins cher sur le marché.

Le plus : sa maniabilité.

Le moins : son manque de mo-
bilité du fait du branchement.

Barbecue à gaz : pour les 
impatients

Généralement plus coûteux 
que les modèles électriques 
et au charbon, ce type de bar-
becue, commode, fonctionne 
au propane ou au butane. Le 
principe de cuisson est simple 

et la chaleur quasi immédiate. 
Un simple bouton déclenche 
l’allumage. Placées au dessus 
des brûleurs, les pierres de lave 
ou les plaques en fonte émail-
lée (ces dernières procurant 
une meilleure diffusion de la 
chaleur) permettent une cuis-
son saine et rapide de la viande. 
Attention lors de l’achat à véri-
fier si les bouteilles et tuyau de 
raccordement sont fournis.

Le plus : sa facilité d’utilisa-
tion.

Le moins : son prix élevé.

Barbecue maçonnés : pour les 
grands espaces

En béton, briques ou pierres, 
disposant ou non d’une hotte, 
d’un brasier, d’un auvent et 
d’un espace de rangement, les 
modèles sont aussi variés que 
leur gamme de prix. Les plus 
bricoleurs les bâtiront eux-
mêmes grâce aux kits fournis 
par les fabricants, les autres 
opteront pour un modèle prêt à 
poser. Attention à la législation 
qui n’autorise la construction 
libre de ce type d’appareil que 
s’il ne dépasse pas 2 mètres de 
surface au sol et 1,50 m de hau-
teur ; sinon, il est indispensable 
de se renseigner auprès de la 
mairie.

Le plus : son esthétisme.

Le moins : son immobilité.

Les critères de choix

Avant de choisir un barbecue, 
il est utile d’évaluer ses besoins 
en termes d’espace, de quan-
tité, et de budget. Petit guide 
des bonnes questions à se poser 

avant de se décider.

La taille : en fonction de l’es-
pace dont vous disposez (ter-
rasse ou jardin) et du nombre 
de convives à régaler (tête-à-
tête ou tribu), vos besoins ne 
seront pas les mêmes. Chaque 
type d’appareil dispose d’une 
large gamme de dimensions et 
de formes différentes.

La fréquence d’utilisation : 
pour une utilisation occasion-
nelle, nul intérêt de choisir un 
modèle très perfectionné sou-
vent coûteux. Un modèle char-
bon ou électrique fera l’affaire. 
Pour les inconditionnels des 
soirées brochettes, préférez un 
modèle à gaz ou en dur, le pre-
mier étant d’utilisation rapide 
et facile, le second ne nécessi-
tant aucune mise en place pré-
alable.

Les 10 règles de sécurité à 
respecter

Afin d’éviter les trop nom-
breux accidents occasionnés 
chaque année par ce mode de 
cuisson, il est important de res-
pecter quelques règles simples 
de sécurité.

Avant la première utilisation, 
lisez attentivement le manuel 
de fonctionnement remis avec 
votre appareil.

Placez l’appareil dans un en-
droit dégagé si possible à l’abri 
du vent.

Assurez vous de sa stabilité.

Surveillez constamment votre 
appareil après allumage.

N’utilisez pas d’essence ou 
d’alcool pour allumer votre 

barbecue.

Utilisez toujours des produits 
portant la norme CE ou NF.

Tenez les enfants à distance.

Ayez toujours à portée de main 
un seau d’eau, un seau de sable 
ou un extincteur.

Servez-vous de gants de cui-
sine et évitez les vêtements 
amples.

Pour les barbecues à gaz, en-
treposez votre bouteille de pro-
pane ou butane à l’extérieur et 
non dans un endroit confiné.

Nettoyer son barbecue

Avec le retour des beaux jours, 
le barbecue reprend sa place 
au jardin pour égayer les soi-
rées entre amis. Il s’agit alors, 
pour se servir de cet appareil à 
volonté dès que le soleil pointe 
le bout de son nez, de prendre 
soin de son barbecue et de l’en-
tretenir convenablement, ce qui 
souvent prend du temps.

Pour le nettoyage de la grille, 
voici une astuce : faites-la 
bien chauffer sur les braises 
allumées pour faire fondre les 
graisses. Faites une boule avec 
du papier journal, pas trop 
serrée, et frotter la grille recto 
verso : elle sera propre en un 
clin d’œil. Puis faites brûler la 
boule de papier recouverte de 
graisse sur les braises.

Conseils pour une bonne 
cuisson au barbecue

Afin d’éviter que les viandes 
ne collent à la grille du BBQ, 
passez, au préalable, un demi-
citron sur celle-ci. Résultat : les 
grillades n›adhèrent pas et la 
grille est plus facile à nettoyer.

Pour faire cuire du poisson en 
grillades, disposez une feuille 
d’aluminium sur la grille : elle 
se salira moins, les poissons 
n›attacheront pas et la grille 
restera propre.

Enfin, pour mieux faire 
prendre le feu et ainsi obtenir 
des braises bien rouges, met-
tez toujours une feuille d’alu-

minium dans le fond avant de 
disposer le charbon de bois. 
En effet, cela permet au bois 
de rester plus sec et de mieux 
brûler.

Petite histoire du barbecue

Art culinaire ancré dans nos 
habitudes alimentaires, le bar-
becue, synonyme de convivia-
lité et de simplicité, signe le 
retour des beaux jours et des 
longues soirées entre amis. 
C›est pourtant une coutume 
ancestrale. L’homme de Cro-
Magnon est certainement 
l›ancêtre à qui nous sommes 
le plus redevables en terme de 
cuisine. En cuisant ses aliments 
au-dessus du feu, il est devenu 
l’astucieux inventeur du prin-
cipe du barbecue. L’arrivée des 
premiers récipients en métal a 
modifié les habitudes de cuis-
son de ses descendants ; privi-
légiant la préparation culinaire 
à l’intérieur des habitations, ils 
ont peu à peu délaissé la pra-
tique du barbecue. Christophe 
Colomb et ses compagnons de 
voyages l’ont redécouverte et 
remise au goût du jour grâce 
aux habitants du Nouveau 
Monde.

L’étude étymologique du mot 
barbecue donne lieu à quelques 
discordances : une légende 
voudrait que l’expression 
«barque à queue», signifiant 
cuire l’animal en broche de 
tout son long, de la barbe à la 
queue, en soit à l›origine par 
contraction.

Une explication plus histo-
rique indique que ce terme 
anglo-saxon nous viendrait 
d›un idiome des Arawaks, ha-
bitants des Caraïbes, qui nom-
maient «barbacoa» la grille de 
bois sur laquelle cuisait leur 
viande. Quelle qu’en soit l’ori-
gine, le barbecue demeure un 
mode de cuisson apprécié de 
tous qui s›est perfectionné au 
fil du temps et qui se décline 
aujourd’hui en différentes ver-
sions, selon les goûts de cha-
cun.

Comment choisir son barbecue ?
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Des enfants trisomiques 
(trisomie 21) bénéficient 
d’une formation sur les 
bases du quatrième art au 
théâtre régional «Abdelkader 
Alloula» d’Oran, qui vise à 
faire découvrir leurs talents, 

développer leurs compétences 
artistiques et leur ouverture sur 
les arts, a-t-on appris jeudi du 
directeur de cet établissement 
culturel, Mourad Senouci.
Quinze enfants atteints de 
trisomie 21 participent ainsi à 

cet atelier de formation, lancé 
mardi dernier au niveau de la 
salle «Sirat Boumediene» de 
ce théâtre, pour leur enseigner 
les principes de base de l’art 
théâtral, a indiqué Mourad 
Senouci.
Cette formation, organisée par 
le service programmation du 
théâtre Abdelkader Alloula et 
l’association locale de prise 
en charge des enfants atteints 
de trisomie 21, dure trois 
mois, selon le dramaturge 
Mourad Senouci, qui a indiqué 
que cette formation, une 
première expérience dans cet 
établissement, sera couronnée 
par la production d’une petite 
œuvre théâtrale qui sera 
interprétée sur scène par ces 
enfants.
Pour cette formation, encadrée 

par trois comédiennes de ce 
même établissement culturel, 
à savoir Djebili Nadia, Zetchi 
Nassima et Chekak Safia, 
un programme a été préparé 
s’adaptant aux capacités de ces 
enfants, leur permettant une 
meilleure compréhension à la 
manière la plus simple, a-t-on 
souligné.
Dans ce cadre, ces enfants sont 
formés sur les expressions 
corporelles, tout en travaillant à 
développer leur prononciation 
et à leur donner des 
informations sur les principes 
de base de la scène, comme 
l’explique la comédienne 
Chikak Safia, qui a une riche 
expérience dans le théâtre pour 
enfants et qui a mis en scène 
et écrit plusieurs œuvres, dont 
«Les trois méchants», «Plus 

jeune que moi» et a incarné des 
rôles dans plusieurs pièces de 
théâtre, dont «Pinocchio».
La même comédienne, qui 
considère cette initiative 
comme une nouvelle 
expérience pour elle et ses 
deux collègues, a indiqué 
que «ces enfants sont animés 
d’un grand désir d’apprendre 
l’art du théâtre, car nous les 
trouvons en interaction et ont 
une réponse spontanée aux 
leçons, ce qui leur permettra 
d’acquérir de nouvelles 
informations pour développer 
leurs capacités linguistiques et, 
de plus, cette initiative est pour 
eux l’occasion de découvrir, 
pour la première fois, le monde 
de la scène et leur permet une 
meilleure insertion dans la 
société.

Dans son nouveau roman « 
Femme du ciel et des tempêtes», 
l’écrivain et chanteur raconte la 
découverte d’une sépulture de 
femme noire en Sibérie et livre 
un plaidoyer humaniste pour 
l’environnement.
Les romans de Wilfried N’Sondé 
suivent sa trajectoire. L’écrivain 
et chanteur français né en 1968 
à Brazzaville (Congo) avait 
ancré le début de son œuvre 
dans les banlieues, où il a 
grandi. Son premier roman, 
Le cœur des enfants léopards, 
avait obtenu le prix des Cinq 
Continents de la Francophonie 
et le prix Senghor de la création 
littéraire en 2007. S’il fallait une 

expression pour qualifier les 
récurrences qui traversent ces 
débuts, on reprendrait le titre de 
son troisième opus : Fleur de 
béton. L’innocence se heurte à la 
violence de la réalité, l’amour la 
transcende.
Depuis Berlinoise, Wilfried 
N’Sondé a déménagé plusieurs 
fois. Comme lui, ses livres 
voyagent. Nous l’avions quitté 
avec Un océan, deux mers, 
trois continents, grand roman 
historique multiprimé, où 
l’humanisme de quelques-uns 
larde de trouées lumineuses les 
ténèbres de l’esclavage. Nous 
le retrouvons très loin des lieux 
funestes de la traite négrière.

L’action de Femme du ciel et 
des tempêtes se situe en Sibérie. 
« L’origine de ce roman est mon 
périple dans le transsibérien 
des écrivains en 2010. J’ai eu la 
chance de découvrir des paysages 
à la fois majestueux, dépaysants 
et un peu inquiétants tellement 
ils sont puissants. J’ai passé 
une journée assez dingue dans 
un monastère bouddhiste. Des 
moines ont voulu que je les suive. 
Au début, j’étais un peu inquiet 
mais le traducteur m’a rassuré. 
Ils voulaient me montrer quelque 
chose. Je me suis retrouvé dans 
une salle où il y avait un homme 
à la peau noire. On a commencé 
à parler, c’était en fait un 

Sénégalais de Dakar, qui avait eu 
des interrogations spirituelles et 
qui était allé en Inde. Là, il avait 
rencontré des moines de Sibérie 
et il les avait suivis. C’était 
fascinant pour moi de constater 
qu’il y avait une connivence très 
forte, des ressemblances entre 
leur spiritualité et la spiritualité 
africaine. »
la sépulture d’une reine à la peau 
noire là où ne l’attend pas, dans 
la péninsule du Yamal, en Sibérie 
(Russie). Dans cette contrée 
polaire de l’Arctique vivent les 
Nenets, une tribu nomade. Noum, 
chaman, découvre ce corps, révélé 
à cause de la fonte du permafrost. 
Ce point de départ est librement 

inspiré d’une histoire vraie.
« En 2019, des scientifiques 
danois ont reconstitué de l’ADN 
à partir d’un bout d’écorce 
mâchée. C’était celui d’une 
jeune femme qui avait vécu il 
y a 5 700 ans au Danemark. 
Elle avait la peau noire, les 
cheveux noirs et les yeux bleus. 
» L’imagination de l’auteur a fait 
le reste : « Cette femme n’était 
pas africaine, ses ancêtres avaient 
dû quitter l’Afrique une dizaine 
de milliers d’années auparavant. 
En inventant qu’on découvrait un 
corps, je pouvais personnifier un 
lien entre le Nord de l’Europe et 
l’Afrique. »

Une conférence scientifique sur 
«la résistance et la révolution» 
a été organisée, jeudi à Alger, où 
les principales haltes historiques 
ayant marqué le parcours de 
combat de l’Emir Abdelkader 
contre le colonialisme ont 
été retracées ainsi que les 
évènements de la Guerre de 
libération nationale.
Tenue à la Bibliothèque 
nationale à l’occasion du 189e 
anniversaire de l’allégeance 
à l’Emir Abdelkader, cette 
conférence a vu la présence 
de la ministre de la Culture et 
des Arts, Wafaa Chaalal, des 

conseillers auprès du président 
de la République chargé des 
Archives et de la Mémoire 
nationale, et de la culture et de 
l’audiovisuel, respectivement 
Abdelmadjid Chikhi et Ahmed 
Rachedi, ainsi que plusieurs 
responsables des établissements 
culturels, des hommes de lettres 
et des chercheurs.
Entre autres chercheurs et 
académiciens ayant animé 
cette conférence, figure Bouzid 
Boumediene, secrétaire général 
du Haut conseil islamique (HCI) 
qui a mis l’accent sur «l’impératif 
d’éloigner les idéologies de 

l’histoire».
A cette occasion, un nouveau site 
électronique de la Bibliothèque 
nationale a été lancé ainsi qu’un 

portail des éditeurs algériens.
La ministre de la Culture a 
mis en avant l’importance 
de «la préservation et de la 

consolidation des constantes de la 
nation et de l’identité nationale», 

saluant le rôle «majeur» des 

hommes de lettres, des écrivains 
et des artistes qui ont «redonné à 

la culture algérienne son lustre» 
à l’étranger.
La ministre a rendu hommage 

également à l’écrivain et 
académicien Abdelmalek 
Mortad qui a été récemment 
lauréat du prix culturel Al Owais 
pour les études littéraires et la 

critique aux Emirats arabes unis.

Conférence scientifique à Alger sur «la résistance 
et la révolution»

TR d’Oran: 

un atelier de formation pour enfants trisomiques

Wilfried N’Sondé au plus proche de la nature
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Derrière les couleurs 
vives de ces œuvres 
d’art, se cache le travail 

de l’artiste britannique d’origine 
tanzanienne Lubaina Himid. 
Le Tate Modern de Londres, 
qui accueille actuellement la 
plus grande exposition solo de 
l’artiste, espère montrer toute 
l’ampleur de son talent.
Il y a 50 œuvres, couvrant ses 
peintures les plus célèbres, de la 
poésie, des objets du quotidien 
qu’elle a transformés avec son 
style lumineux, et même des 
installations sonores.
«Cette exposition est super 
importante, car elle cherche 
vraiment à placer le public 
au centre de toute son action. 
Surtout après ce que nous avons 

vécu cette année, cela semble 
tellement important, car cela 
nous pose plein de questions 
sur nos rencontres quotidiennes 
avec tout ce qui façonne et 
change nos vies», explique la 
conservatrice Amrita Dhallu.
Née en 1954 à Zanzibar, en 
Tanzanie, d’une mère anglaise 
et d’un père comorien, Lubaina 
Himid a grandi à Londres. Dès 
ses débuts, l’artiste a questionné 
la représentation des Africains 
dans la culture et les médias.
Il a fallu attendre 2017 pour 
qu’elle soit reconnue comme 
une artiste majeure. L’année de 
ses 63 ans, Ludmila a en effet 
reçu le prestigieux Turner Prize, 
qui récompense chaque année 
un artiste contemporain né ou 

vivant au Royaume-Uni.
«C’est formidable de voir une 
telle variété de son travail, car 
si vous ne voyez qu’une seule 
peinture, vous ne pourrez pas 
remettre son travail dans son 
contexte. Alors qu’ici, on a des 
références au théâtre, il y a de 
la poésie sur les murs, il y a des 
peintures et il y a aussi de la 
musique», explique le critique 
d’art Tabish Khan.
Cette exposition demande aux 
visiteurs de réfléchir à plusieurs 
questions : du fantasque « à quoi 
ressemble l’amour ? » à des 
questions plus pratiques sur nos 
modes de vie. Elle se tiendra à 
Londres jusqu’en juillet 2022.

Sur la longue table en bois 

d’un café parisien, ses doigts 

battent le rythme. « C’est quoi 

ce morceau ? », demande-t-il 

en français, l’air d’apprécier 

Une belle histoire, de Michel 

Fugain (il ne manque pas de 

goût). Plus tard, ce touche-à-

tout nous dira cependant qu’il 
préfère le rap parce que « 
c’est réel », que cette musique 
parle « des choses telles 
qu’elles sont », à l’inverse de 
la musique populaire italienne 
qui ne parlerait, elle, que 
d’amour. L’écrivain n’est pas 
à une contradiction près : il a 
glissé une histoire d’amour, 
et une belle, dans son roman 
Invisible, récemment paru en 
France. Ce goût des paradoxes 
fait le charme de cet homme à 
la fois perfectionniste et posé, 
frondeur et tendre.
Chômage et expulsions
Antonio Dikele Distefano est 
jeune. Né de parents angolais 
en 1992 dans une petite ville de 
Lombardie, en Italie, il a déjà 

écrit cinq livres et s’est illustré 
comme scénariste pour Netflix, 
présentateur télé, fondateur 
d’un label de rap et de la 
revue musicale en ligne Esse 
Magazine (563 000 abonnés 
sur Instagram). Il a grandi à 
Ravenne, en Emilie-Romagne, 
où sa mère a ouvert le premier 
magasin d’alimentation 
exotique de la ville.
La vie est dure dans cette 
fratrie de quatre enfants, entre 
périodes de chômage, coupures 
d’électricité et expulsions 
de leur logement. Pas de 
vacances ni de jeux vidéo ou 
de vêtements à la mode pour 
lui ou ses amis, dont les parents 
sont souvent originaires 
d’Afrique francophone, d’où 

sa connaissance de la langue. « 
Adolescents, mes amis et moi 
n’avons pas eu la possibilité 
de vivre comme les autres, 
raconte-t-il, passant à l’italien. 
On savait qu’il fallait être 
responsable et se débrouiller 
tout seul pour rentrer du foot 
ou de l’école. » S’il estime 
que le fait de grandir dans une 
ville moyenne lui a épargné 
des problèmes de  drogue et 
de délinquance, il  conserve 
le sentiment de ne pas avoir 
vraiment eu d’enfance. « Non 
ho mai avuto la mia eta » (« 
je n’ai jamais eu mon âge ») 
est d’ailleurs le titre originel 
d’Invisible, son quatrième 
roman, qui a inspiré la série 
Zéro.

Si elle fait encore figure de petit 
poucet à l’échelle mondiale, 
l’industrie cinématographique 
africaine a donné naissance 
à de nombreux modèles à la 
fois originaux et rentables. De 
Lagos à Dakar en passant par 
Kampala, tour d’horizon d’un 
marché en pleine expansion.
Des films primés à 
l’international à l’image du 
sud-africain La Sagesse de la 
pieuvre, qui a décroché l’Oscar 
du meilleur documentaire 
étranger en 2021, aux séries 

sénégalaises Maîtresse d’un 
homme marié et Sakho & 
Mangane en passant par le 
phénomène Queen Sono, qui 
ont embrasé le continent, 
la production audiovisuelle 
africaine est en pleine 
croissance.
Si elle est encore « sous-
financée, sous-développée et 
sous-évaluée », l’industrie 
cinématographique et 
audiovisuelle du continent 
est aussi, et surtout, en pleine 
ébullition, à en croire un rapport 

publié sur le sujet par l’Unesco 
en octobre dernier. Et les 
perspectives de croissance sont 
impressionnantes : le secteur 
pourrait créer 20 millions 
d’emplois et générer pas moins 
de 20 milliards de dollars de 
revenus par an en Afrique si 
les efforts de structuration et 
les investissements nécessaires 
sont réalisés.
Pour l’heure, le secteur est 
majoritairement tiré par la 
production issue des studios de 
« Nollywood », l’emblématique 

industrie nigériane, qui fait 
figure de locomotive avec 
quelque 2 599 films réalisés 
en 2020. Mais partout, de 
nouveaux modèles émergent.
Futur royaume de Netflix ?
Premier levier de croissance 
: la VOD, dont sont friands 
des Africains de plus en plus 
connectés – 500 millions 
d’internautes et 350 millions 
de smartphones. Les rois du 
streaming l’ont bien compris. 
Netflix, Showmax, Amazon, 
Canal+, Iroko TV se livrent une 

bataille acharnée pour obtenir 

des parts sur le marché naissant 

des petits écrans.

Au départ timide, Netflix a 
finalement jeté son dévolu 
sur l’Afrique en 2016, avec 

une entrée fracassante et 

simultanée dans les 54 pays 

du continent. On estime que le 

géant américain y est déjà en 

position de leader, avec près de 

2 millions d’abonnés.

A Londres, une exposition célèbre l’artiste Lubaina Himid

Antonio Dikele Distefano, prendre sa place

Netflix, Nollywood, Oscars… Pourquoi le cinéma africain 
tarde (encore) à s’imposer
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الجمهورية الجزائرية الديموقراطية الشعبية
ولاية عنابة

مديرية البيئة
قرار رقم 3109 المؤرخ في 22 نوفمبر 2021 يتضمن فتح تحقيق عمومي حول المشروع المتعلق 
  (30m³) ـ15 طنGPL/C بتوسعة نشاط محطة متعددة الخدمات لبيع الوقود بوضع حوض سيرغاز
الكائنة بالمكان المسمى كردوزو ، الطريق الوطني 44 ، بلدية عنابة ، دائرة عنابة ، ولاية عنابة ، لفائدة 

السيد / عياد أمبارك .
إن والي ولاية عنابة 

باقتراح من السيد / مدير البيئة لولاية عنابة 
يقرر

المادة الأولى : يفتح تحقيق عمومي على مستوى بلدية عنابة حول المشروع المتعلق بتوسعة نشاط 
محطة متعددة الخدمات لبيع الوقود بوضع حوض سيرغاز GPL/Cـ15 طن (30m³)  الكائنة بالمكان 
 / السيد  لفائدة   ، ، ولاية عنابة  دائرة عنابة   ، بلدية عنابة   ، الوطني 44  الطريق   ، المسمى كردوزو 
عياد أمبارك وذلك لدعوة الغير أو كل شخص طبيعي أو معنوي مقيم بمنطقة الدراسة لإبداء آرائهم في 

المشروع المزمع إنجازه وفي الآثار المتوقعة على البيئة .
المادة 2 : يعين السيد / بن فيالة حسان مفتش للنظافة والنقاوة العمومية والبيئة كمحافظة محققة ، 
وفي حالة الغياب المبرر وفقا للقوانين والتنظيمات المعمول بها يستخلف من طرف السيدة / عقون منية 
مفتش رئيسي للنظافة والنقاوة العمومية والبيئة ويتخذ من مقر المجلس الشعبي البلدي لبلدية عنابة 

مقرا له .
يكلف المحافظ المحقق بصفة أساسية بإجراء كل التحقيقات أو جمع المعلومات التكميلية الرامية إلى 

توضيح العواقب المحتملة للمشروع على البيئة .

الوالي 

Les relations entre la famille 
royale et la BBC sont de plus 
en plus tendues. Après des me-
naces de boycotter la chaîne, 
le prince William et Kate Mid-
dleton lui a interdit de diffuser 
un célèbre concert qui se tien-
dra à l’abbaye de Westminster.
Le prince William et Kate 
Middleton n’ont vraiment pas 
apprécié de ne pas avoir un 
droit de regard sur le docu-
mentaire The Princes And The 
Press avant sa diffusion sur 
BBC2. Pour rappel, il s’agit 
d’un film présenté par Amol 
Rajan, un républicain autopro-
clamé qui avait qualifié la mo-
narchie d’absurde. Après avoir 
menacé de boycotter la chaîne, 
le duc et la duchesse de Cam-
bridge ont pris une nouvelle 
décision, mardi 23 novembre 
2021. Comme le rapporte Mir-
ror, le couple a interdit à la 
chaîne de diffuser le concert 
des chants de Noël, qui devrait 
être animé par Kate Middleton 
à l’abbaye de Westminster. Il 
devrait ainsi être projetté par 
la chaîne rival à la BBC, ITV. 
Ce concert aura pour principal 
intérêt de récolter des fonds à 

des fns carritatifs.
Pour ITV, décrocher un tel 
événement serait un vrai plus. 
Une source proche du dossier 
a d’ailleurs déclaré : «C’est 
un tout nouveau format - les 
membres de la famille royale 
n’ont jamais organisé de 
concert télévisé auparavant». 
«Naturellement, la plupart des 
programmes royaux vont auto-
matiquement à la BBC en tant 
que diffuseur national. Main-
tenant, il semble qu’ils travail-
leront davantage avec ITV à 
l’avenir», a encore assuré la 
source avant d’ajouter qu’ITV 
était «très surpris mais ravi» de 
l’appel leur offrant l’émission.

Les relations entre la famille

Info star...

Si vous n’êtes pas encore 
à l’aise avec l’idée d’as-
sister à un concert alors 

que la pandémie est loin d’être 
terminée, Ed Sheeran a une 
bonne nouvelle pour vous. Le 
chanteur a annoncé qu’il allait 
bientôt donner un concert re-
transmis en live dans le monde 
entier, pour fêter la sortie de 
son nouvel album, =. L’événe-
ment aura lieu le 5 décembre 
prochain et sera streamé via 
Amazon Music, Twitch, et 
Prime Video, depuis Alexan-
dra Palace à Londres.
Le « Equals Live Experience » 

sera également l’occasion pour 
la star de la pop d’inviter cinq 
personnes (et leurs +1) à assis-
ter à ce qui est d’ores et déjà 
décrit comme « une perfor-
mance visuelle époustouflante 
». Tous les détails sont dispo-
nibles sur la page Amazon Mu-
sic consacrée au concert.
Expérience unique
Dans un communiqué, Ed 
Sheeran a partagé à quel point 
il est enthousiaste à l’idée de se 
lancer dans ce concert unique. 
« Je suis impatient de célébrer 
la sortie de = avec ce concert 
spécial et avec mes fans du 

monde entier. Je jouerai aussi 
un tas de nouveaux titres pour 
la première fois ce soir-là ! On 
se voit le 5», a-t-il déclaré.
L’interprète de The A-Team 
multiplie les initiatives origi-
nales depuis le début de la pro-
motion de son nouvel album. 
Ce lundi, il a par exemple joué 
en live depuis l’application 
Pokemon Go!.
Ed Sheeran sera en tournée à 
partir d’avril 2022. Il passera 
par la France, avec une date 
unique au Stade de France, le 
29 juillet prochain.

« On devrait lui retirer son 
titre.» Voilà ce que vient de 
déclarer Thomas Markle Sr à 
propos de sa fille, Meghan. Si 
la femme du prince Harry a 
renoncé à ses obligations en-
vers la couronne britannique 
et ne peut donc plus prétendre 
au rang d’ altesse royale, elle 
conserve son titre de duchesse 
de Sussex. Un titre purement 
honorifique, mais qui irrite son 
père.
C’est auprès du journal The 
Sun qu’il a vidé son sac, l’an-
cien éclairagiste de plateau 
étant très en verve à chaque 

fois que les tabloïds, honni par 
Meghan Markle et son époux, 
lui tendent un micro. Evoquant 
sa récente interview avec Ellen 

DeGeneres, Thomas Markle Sr 
a jugé que sa fille avait « l’air 
d’une idiote ». « Elle a insulté 
la reine, la famille royale et le 

peuple britannique. J’adore ma 
fille mais sa prestation était ri-
dicule », a-t-il ajouté.
Et moi, et moi, et moi
En réalité, ce qui semble avoir 
profondément énervé le père de 
Meghan Markle, c’est qu’elle 
ne l’a pas mentionné une fois 
au cours de son entretien alors 
qu’elle y a évoqué ses débuts 
en tant qu’actrice. Une période 
où, a-t-elle raconté, elle était 
une apprentie comédienne sans 
argent, à tel point qu’elle se 
rendait aux castings dans une 
voiture dont elle ne pouvait sor-
tir que par le coffre, les portes 

ne fonctionnant plus.
« Je suis très déçu qu’elle ne 
m’ait pas mentionné. Je l’ai 
mise en contact avec un réalisa-
teur de la série General Hospi-
tal et elle a obtenu un petit rôle, 
ce qui lui a permis d’adhérer 
à un syndicat. C’est vraiment 
difficile de décrocher un boulot 
(dans l’industrie du film) sans 
être syndiqué donc c’était cru-
cial. J’ai aussi payé son adhé-
sion. J’ai été très déçu que tout 
ça ne soit pas reconnu », a-t-il 
conclu. Meghan Markle n’a pas 
réagi à cette nouvelle insulte de 
son père.

i vous n’êtes pas encore sera également l’occasion pourmonde entier Je jouerai aussi

Ed Sheeran annonce un concert mondial en livestream 

Le père de Meghan Markle lance une nouvelle attaque 
contre sa fille

des fns carritatifs
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Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a affirmé, 

vendredi, que l’allocation 
chômage, prévue dans la Loi de 
finances 2022, était proche du 
Salaire national minimum garanti 
(SNMG) et assurée au chômeur 
jusqu’à obtention d’un poste de 
travail.
«Il faudra prendre en charge 
les chômeurs», a souligné le 
Président lors de sa rencontre 
périodique avec des représentants 
de la presse nationale, précisant 
que l’Etat avait institué, pour 
ce faire, l’allocation chômage, 
d’ailleurs proche du SNMG et 
«garantie aux chômeurs jusqu’à 
obtention d’un poste de travail».

Le versement de cette allocation 
requiert une mise en place de 
mécanismes et de contrôle pour 
qu’elle soit versée aux véritables 
chômeurs, a-t-il fait savoir.
Récemment approuvée par les 
deux chambres du Parlement, la 
Loi de finances 2022 prévoit une 
allocation chômage aux chômeurs 
pré-demandeurs d’emploi inscrits 
La loi de Finance prévoit 
l’institution d’une allocation 
chômage au profit des chômeurs 
demandeurs d’emploi pour la 
première fois inscrite auprès des 
services de l’Agence nationale de 
l’emploi (ANEM).
Selon l’article 189 de la LF 
2022,»il est institué une allocation 
chômage au profit des chômeurs 

demandeurs d’emploi inscrits 
auprès des services de l’ANEM».
Le Premier ministre, ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, a indiqué, 

à l’issue du vote sur le projet 
de loi de finance 2022, que 
cette allocation, décidée par 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, «sera 

destinée aux jeunes chômeurs 
primo-demandeurs d’emploi, 
âgés entre 19 et 40 ans».
M. Benabderrahman a ajouté 
que les conditions, les modalités 
et le montant de cette allocation, 
ainsi que les engagements des 
bénéficiaires seront fixés par voie 
réglementaire.
Cette mesure exprime la 
volonté de l’Etat à soutenir 
et accompagner la frange des 
chômeurs primo-demandeurs 
d’emploi sans revenu, en leur 
assurant le minimum d’une vie 
décente à travers un revenu 
susceptible de subvenir à leurs 
besoins de base, durant la phase 
de recherche d’un emploi.

La Société nationale des 
transports ferroviaires 
(SNTF) a annoncé, jeudi 

dans un communiqué, la reprise 
des liaisons des trains de nuit à 
couchette sur les lignes Alger-
Tebessa, Alger-Annaba et Alger-
Batna à partir de dimanche.
Dans le cadre de ce programme, 
la desserte Alger-Tebessa 
(couchette et places assises) a été 
programmée tous les dimanche, 
mardi et jeudi. Le départ aura 

lieu à 18h40, tandis que l’arrivée 
est prévue à 06h05.
Concernant la liaison Tebessa-
Alger, elle a été programmée tous 
les samedi, lundi et mercredi. 
le départ est prévu à 17h30 et 
l’arrivée à 05h00.

Quant à la desserte Annaba-
Alger (couchette et places 
assises), le départ sera à 19h20 et 
l’arrivée à 05h45 tous les jours de 
la semaine, tandis que la liaison 
Alger-Annaba, le départ est prévu 
à 20h45 et l’arrivée à 07h05 tous 
les jours de la semaine.
Pour la ligne Alger-Batna, le 
départ est programmé à 13h45 et 
l’arrivée à 20h40 tous les jours de 
la semaine, tandis que la desserte 
Batna-Alger, le départ est à 

22h50 et l’arrivée à 05h30 tous 
les jours de la semaine avec des 
places assises uniquement.
Pour rappel, les dessertes des 
lignes Alger-Touggourt et 
Bechar-Oran ont repris du service 
dimanche dernier.
Selon la SNTF, cette mesure 
vient en application de la 
décision des hautes autorités au 
sujet de la reprise graduelle des 
différents moyens de transport, 
suite à l’accalmie qu’a connue 

la situation sanitaire liée à la 
propagation de la pandémie de 
Covid-19.
Ce programme a été mis en 
place en coordination avec les 
secteurs de l’Intérieur et de la 
Santé en sus de la Gendarmerie 
nationale en vue d’assurer la 
sécurité des voyageurs. Le 
nombre de voyageur à l’intérieur 
du train a été réduit de 50% avec 
l’application d’un protocole 
sanitaire, a conclu la source.

Des chutes de neige affecteront à partir 
de dimanche les reliefs du nord du pays 
dépassant 900/1000 mètres d’altitude, 

indique samedi un bulletin météorologique spécial 
(BMS) émis par l’Office national de la météorologie.
Les wilaya concernées par ces chutes de neige 
sont Tlemcen, Sidi Bel Abbes, Saida, le nord d’El 
Bayadh, le nord de Laghouat, le nord de Djelfa, 
Tiaret et Tissemsilt, a précisé la même source, 
ajoutant que l’épaisseur de la neige est estimée entre 
5 et 10 cm durant la validité du BMS dimanche de 
03h00 à 15h00.
Ces chutes de neige, accompagnées de rafales 
de vent sous orages, concerneront également les 
wilayas de Médéa, Blida, Bouira, Tizi-Ouzou, Bordj 
Bou Arreridj, Sétif, Bejaia, Batna et Khenchela. 
L’épaisseur de la neige est estimée entre 10 et 15 
cm, durant la validité du BMS s’étalant de dimanche 
à 15h00 à lundi à 06h00 au moins.
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Tebboune : 
L’allocation chômage proche du SNMG et garantie 

jusqu’au pourvoi d’un emploi

SNTF :
Les trains de nuit reprennent du service sur trois lignes

Chutes de neige sur plusieurs wilayas du nord 
du pays


